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O maior evento da modalidade na América do Sul vai agitar Torres entre os dias 1° e 4 de 
maio – com previsão de 100 balões! (FOTO – Descubra Torres)
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A crise econômica no final da 
primeira década do novo século e 
o contexto do desmonte da esta-
bilidade e proteção da classe tra-
balhadora nos EUA é o ponto de 
partida de "Nomadland".  O filme 
transita fluidamente entre ficção e 
documentário se baseando no en-
saio de 2017 "Nomadland: Sobre-
vivendo à América no Século XXI" 
de Jessica Bruder. Realização da 
cineasta Chloé Zhao (que venceu 
o Oscar por esse trabalho) encerra 
na segunda-feira dia 28, às 20h o 
ciclo de abril do Cineclube Torres. 

A sessão, com entrada franca, 

finaliza o ciclo de abril "Distopias/
Utopias do Antropoceno", reali-
zado na Sala Audiovisual Gilda e 
Leonardo (Rua Pedro Cincinato 
Borges, 420  - junto a UP Idiomas – 
Torres RS), pelo Cineclube Torres. 
Cineclube que é uma associação 
sem fins lucrativos com 13 anos de 
história, em atividade desde 2011, 
Ponto de Cultura certificado pela 
Lei Cultura Viva federal e estadual, 
Ponto de Memória pelo IBRAM, 
Sala de Espetáculos e Equipamen-
to de Animação Turística certifica-
da pelo Ministério do Turismo (Ca-
dastur), contando para isso com a 

parceria e o patrocínio da Up Idio-
mas Torres.

Sobre o filme
Nomadland acompanha a jor-

nada de uma mulher, a Fern, in-
terpretada pela excelente Frances 
McDormand, numa migração for-
çada pelos dilatados horizontes 
estadunidenses, em busca de em-
prego e de uma almejada liberda-
de da opressão do sistema neoca-
pitalista.

O filme foi sucesso de crítica 
e, apesar do formato inusitado, 
de público, obtendo recordes de 

bilheteria nos 
EUA. No 93º 
Oscar o filme ga-
nhou as estatue-
tas de Melhor 
Filme , Melhor 
Diretor e Me-
lhor Atriz para 
McDormand. 

"O poder da 
direção está 
na estética de 
“diário de viagem” que pega ele-
mentos de contemplação física e 
emocional, os belos desertos do 
meio-oeste americano, a hones-

tidade dura dos planos aproxi-
mados do personagens e da pa-
norâmica abordagem em planos 
abertos" (Kevin Rick, em Plano 
Crítico)

Vencedor do Oscar, "Nomadland" terá exibição gratuita no Cineclube Torres
Filme da cineasta Chloé Zhao encerra na segunda-feira dia 28, às 20h o ciclo de abril do Cineclube Torres - sobre distopias/utopias do Antropoceno. 

Meteoro “superbólido” ilumina o céu de SC e RS (incluindo Litoral Norte gaúcho)
O observatório espacial Hel-

ler & Jung, em Taquara, na Re-
gião Metropolitana de Porto 
Alegre, registrou a passagem de 
um meteoro "superbólido" que 
iluminou o céu por alguns se-
gundos no Rio Grande do Sul na 
quarta-feira (23). O fenômeno 
foi observado também no Litoral 
Norte Gaúcho e extremo-sul ca-
tarinense.

Conforme o professor Carlos 
Fernando Jung (diretor do obser-
vatório), "um bólido é, normal-
mente, entendido como um mete-
oro excepcionalmente brilhante" 

(magnitude igual ou superior a 
-14).

Sendo assim, um "superbólido" 
é um meteoro ainda mais brilhan-
te (magnitude igual ou superior a 
-17), fenômeno que não era regis-
trado pelo menos desde 2022 no 
RS.

A passagem do meteoro foi 
registrada por volta das 19h04 e 
durou cerca de 10 segundos. Se-
gundo Jung, possivelmente, há 
fragmentos do meteoro no solo 
do estado, que ainda não foram 
localizados. A origem do corpo ce-
leste também é desconhecida.

Avistado também em Torres

Em Torres, o fotógrafo e caçador 
de tempestades Gabriel Zaparolli 
presenciou o fenômeno. Ele con-
tou que ouviu um barulho chama-
do de 'sonic boom', que seria do 
bólido explodindo na atmosfera.

Os astrônomos costumam clas-
sificar os meteoros em fireball e 
bólidos. Os primeiros são esferas 
grandes e brilhantes. Já os do se-
gundo tipo são muito luminosos, 
deixam um rastro e explodem ra-
pidamente. (Com informações de 
G1 RS)

FOTO do fenômeno captada junto ao observatório espacial Heller 
& Jung

Iniciadas atividades do Curso de Noções Básicas de APH para monitoras do 
transporte escolar de Torres

Teve início em 14 de abril 
o Curso de Noções Básicas de 
Atendimento Pré-Hospitalar 
(APH) destinado aos monitores 
do transporte escolar municipal 
de Torres. A iniciativa, promovida 
pela Secretaria de Educação do 
município, visa capacitar os pro-
fissionais para atuarem em situ-
ações de urgência e emergência 
que possam ocorrer durante o 
trajeto dos alunos.

O curso, com carga horária de 
40 horas/aula distribuídas em 
encontros semanais, está sendo 
ministrado por Andréa Mello, co-

ordenadora do 
Projeto Primei-
ros Socorros na 
Escola: Salvando 
Vidas e Resga-
tando Almas. A 
ação conta com 
o apoio da co-
ordenadora de 
Atividades Za-
neide Matos e a 
participação da 
coordenação de 
Transporte Esco-
lar da Secretaria, 
representada pela coordenadora 

Greice Cunha e pelo coordena-
dor de atividades, Israel Beretta.
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Na última sessão da Câmara 
de Vereadores, realizada na ter-
ça-feira (22 de abril), o vereador 
Gimi Vidal (PP) denunciou na tri-
buna um ato recente da prefei-
tura municipal. A municipalidade 
contratou uma empresa (Focos 
Serviços de Portaria e Monitora-
mento LTDA) para prestar serviços 

de limpeza em espaços da muni-
cipalidade, sem a realização de 
processo licitatório (embora obe-
decendo as regras da lei para isto).  
O contrato foi assinado para durar 
um ano, sendo que o mesmo  teve 
valor acima de R$ 6 milhões para 
o período. 

Gimi afirmou ainda que, em 
sua opinião, deveria ter sido feito 
um contrato emergencial (mesmo 
sem licitação) para cobrir as faltas 

de pagamentos da empresa ante-
rior (Du Zé Limpeza Urbana Ltda, 
que teve o contrato interrompido 
por conta das irregularidades). 
Mas o vereador pensa que o con-
trato emergencial deveria ser de 
no máximo três meses, apenas 
para manter os trabalhos até que 
um novo processo licitatório fosse 
efetuado -aí sim dentro de todas 
as premissas e responsabilidades 
que envolvem estes certames.

POLÍTICA

Vereador questiona contrato da Prefeitura de Torres 
que substituiu empresa denunciada por irregularidades

Gimi (PP) acha que a contratação de nova empresa para prestar serviços de limpeza em espaços da municipalidade envolveu 
valores muito altos. Vereador questiona também o fato de a contratação ter sido realizada sem licitação

Situação da empresa (e proteção de trabalhadores)
O vereador alertou isso jus-

tamente citando o erro anterior 
na contratação da empresa Du 
Zé, que para ele acabou dando 
‘calote nos trabalhadores’, lem-
brando ainda que a Câmara de 
Torres foi atuante na pressão 
para que a prefeitura executas-
se a resolução dos problemas, 

gerados pela ação errática da 
empresa distratada. Tendo isto 
como premissa, Gimi questio-
nou a contratação da nova em-
presa de prestação de serviços 
de limpeza, que - além de ocor-
rer sem licitação  - não levou em 
conta a apresentação de todas 
certidões devidas (afirmando 

também que a nova empresa 
contratada estaria com algumas 
pendências fiscais), questionan-
do ainda se a empresa ofereceu 
alguma garantia real aos contra-
tados.

 Gimi lembrou que, atual-
mente, está em trâmite na Câ-
mara de Torres um projeto de lei 

(apresentado pela Mesa Direto-
ra), buscando exatamente mais 
garantias para os servidores de 
empresas terceirizadas vincula-
das ao serviço público da cida-
de, justamente para proteger os 
funcionários destas (para que 

não caiam em calotes, como 
o que teria ocorrido anterior-
mente). O vereador acha que 
as regras do projeto deveriam 
ser levadas em conta nos novos 
contratos, e não sabe se isto te-
ria sido feito pela prefeitura.

Entrou nos tramites da Câmara 
de Vereadores de Torres na segun-
da-feira (28 de abril), um Projeto de 
Lei (PL) de autoria do Poder Execu-
tivo (Prefeitura), o qual pede auto-
rização parlamentar para a contra-
tação de servidores sem concurso 
público, para atuarem na Secretaria 
da Fazenda. 

São 10 agentes administrativos, 
com carga horária de 35 (trinta e 
cinco) horas semanais, com remu-
neração de R$ 2.500,00 mensais 
e mais os benefícios sociais da ca-

tegoria - como 13º salário, férias 
proporcionais e etc. As contrata-
ções serão formalizadas mediante 
contrato administrativo, por tem-
po determinado, pelo período de 
até 12 (doze) meses, podendo ser 
prorrogada por mais 12 (doze) me-
ses - mas poderão ser rescindidas 
a qualquer tempo ou mediante o 
regular provimento de candida-
to aprovado em concurso público 
(caso haja).                  

Na justificativa do PL que (trami-
tará mais duas sessões na Câmara 

Municipal antes de ser debatido e 
votado, caso não haja pedido de 
entrada de urgência por alguma 
bancada), o Prefeito Delci Dimer 
defende que o projeto de lei busca 
contratação  por caráter excepcio-
nal para suprir a demanda transitó-
ria na Secretaria da Fazenda, espe-
cialmente nas áreas da Diretoria de 
Tributação e suas coordenadorias 
(Diretoria de Compras e Diretoria 
Contábil), em razão do aumento 
significativo de trabalho, principal-
mente durante o período de ade-

são ao Programa de Recuperação 
Fiscal (REFIS). 

Conforme a mesma justificati-
va, “a Diretoria de Tributação tem 
enfrentado um crescimento subs-
tancial na demanda de trabalho, 
especialmente neste período de 
promoção de financiamento fis-
cal, justamente devido ao número 
crescente de contribuintes interes-
sados em regularizar pendências 
fiscais”. A crescente complexidade 
e quantidade de processos licitató-
rios também é destacada pelo pre-

feito na justificativa. 
No PL, a prefeitura disponibiliza 

um anexo com impactos financei-
ros das contratações excepcionais 
para dois anos: 2025 e 2026. São 
em torno de R$ 410 mil que, pe-
las projeções, serão compensadas 
por receitas adicionais justamente 
oriundas da promoção do Refis. 

A lei em trâmite pode ser confe-
rida na íntegra no site da Câmara 
Municipal no endereço eletrônico  
www.camaratorres.rs.gov.br/tra-
mitacoes/1/31426/0. 

Prefeitura de Torres pede autorização para contratar 
10 novos agentes administrativos sem concurso

Na sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres realiza-
da na terça-feira, 22 de abril 
(por conta do feriado de se-
gunda), o vereador Rogerinho 
Evaldt (PP), em seu espaço de 
tribun,a afirmou que recebeu 
a resposta de uma solicitação 
de uma enquete feita nas re-
des sociais junto a página Tor-
rica Mil Grau, acerca da opi-

nião de internautas sobre  o 
local esperado para a Estação 
Rodoviária de Torres: se esta 
deveria ou não voltar ao lo-
cal antigo, no centro (junto à 
Avenida José Bonifácio). Con-
forme informou na tribuna o 
mesmo vereador, a respos-
ta obtida foi de que 90% das 
pessoas na enquete seriam fa-
voráveis à volta da rodoviária 

para a Avenida José Bonifácio
Além disso, outra enquete, 

feita pelos mesmos autores, 
desta vez questionou se os in-
ternautas seriam favoráveis a 
implantação do transporte co-
letivo gratuito em Torres, um 
projeto sinalizado pelo atual 
prefeito Delci (ainda quando 
recém-eleito, no pleito do ano 
passado). E nesta enquete, 

91% se mostraram a favor da 
implantação da gratuidade 
nos ônibus municipais  de Tor-
res. 

Rogerinho é arauto da ideia 
da volta da Estação Rodoviá-
ria ao antigo local, inclusive 
da possibilidade de a prefei-
tura de Torres desapropriar o 
prédio caso seja possível pelas 
regras de desapropriação vi-

gentes.  “Irei solicitar um do-
cumento com este resultado e 
entregar em mãos ao Prefeito 
Delci pedindo que traga a ro-
doviária de volta e implante o 
transporte coletivo gratuito, 
uma vez que é a vontade ma-
nifestada pelo povo torrense", 
afirma Rogerinho, baseando-
-se nestas enquetes das redes 
sociais.

Enquete sinaliza que população quer volta da Rodoviária 
para o Centro de Torres, aponta vereador Rogerinho

Demanda alegada pela prefeitura seria pelo aumento de casos de busca de financiamento através do Refis, o que estaria exigindo mais servidores 

Em enquete realizada nas redes sociais, 90% se mostraram favoráveis ao retorno na estação ao endereço anterior.  Transporte Coletivo 
gratuito também recebeu ampla aprovação dos internautas que participaram de enquete
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A Associação Torrense de 
Handebol (ATHB) promoveu, 
no 17 de abril, o Dia de Han-
debol. O evento reuniu cerca 
de 100 crianças (12 a 14 anos) 
de diversas escolas no ginásio 
do CTG da Vila São João, com 
o apoio da Secretaria de Edu-
cação no deslocamento dos 
alunos, através do Transporte 
Escolar.

Participaram alunos das es-
colas E.E.E. Básica Marechal 

Deodoro, EMF Alcino Pedro 
Rodrigues, EMF Zona Sul, Ins-
tituto Estadual de Educação 
Marcílio Dias, EMF Prof. Ma-
noel Oliveira Carneiro e EMF 
Porf. Manoel Ferreira Porto.

O Dia de Handebol visa fo-
mentar a prática da modali-
dade entre os jovens. Os nú-
cleos de handebol acontecem 
nas escolas participantes, 
bem como na E. E. E. Básica 
Governador Jorge Lacerda e 

E. E. E. F. Justino Alberto Tie-
tboehl.

A iniciativa é importante 

para o desenvolvimento do 
esporte e da educação no 
município, oferecendo opor-

tunidades para o aprendizado 
de novas habilidades, discipli-
na e trabalho em equipe.

Torres celebra o Dia de Handebol em evento da ATHB 
TORRES

@redemac.bomagg.torres

REVESTIMENTOS E PORCELANATOS  TINTAS  BAZAR  FERRAMENTAS

 ACABAMENTOS  BÁSICO  ELÉTRICA  HIDRÁULICA  FERRAGEM

(51)998.656.130 (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 910 - CENTRO
 (51) 3626-2500

TORRES 

 ITAPEVA

No último dia 17 de abril, 
o prefeito  de Torres, Delci 
Dimer, o vice-prefeito An-
dré Pozzi – acompanhados 
dos secretários de Obras 
e Serviços Públicos, Dilson 
Boaventura, e de Turismo, 
Gabriel de Mello - visita-
ram o Parque do Balonismo 
para acompanhar a mon-
tagem estrutural do local e 
as obras em andamento. A 
ação faz parte da parceria 
entre a Secretaria de Obras 
e a Corsan para conectar os 
banheiros do parque à rede 
de esgoto.

“Até então, o serviço 
de limpeza dos banheiros 
dependia de caminhões 
sugadores, gerando custos 

extras para o município. 
Com a nova ligação à rede 
da Corsan, a administração 
municipal espera otimizar 
os recursos e melhorar a 
infraestrutura do espaço”, 
destaca a Prefeitura de Tor-
res.

A iniciativa reforça o 
compromisso da adminis-

tração municipal em mo-
dernizar os equipamentos 
públicos e oferecer mais 
qualidade aos moradores e 
turistas que frequentam o 
Parque do Balonismo – que 
deve receber o tradicional 
Festival Internacional de 
Balonismo entre os dias 1° 
e 4 de maio.

Municipalidade acompanha obras de melhoria 
no Parque de Balonismo

Promovido no dia 17 de abril e reunindo cerca de 100 crianças, evento teve apoio da Secretaria de Educação

No dia 16 de abril, o 
prefeito de Torres, Delci 
Dimer, e a secretária mu-
nicipal de Saúde, Neusa 
Oriques, estiveram na 
base do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(SAMU) para formalizar a 
renovação dos contratos 
dos servidores que atuam 
no serviço. A iniciativa visa 
garantir a continuidade 
do atendimento prestado 
à população, destacando 
o empenho dos profissio-
nais em salvar vidas.

A secretária Neusa Ori-
ques reforçou o compro-
misso da gestão com a 
qualidade do SAMU, lem-
brando que o serviço é 

uma peça-chave no aten-
dimento de emergências. 
“Renovar esses contratos 
é assegurar que nossa po-
pulação continue contan-
do com um atendimento 
ágil e humanizado”, des-
tacou.

Durante o ato, o pre-
feito Delci Dimer agrade-
ceu o apoio da Câmara de 
Vereadores, fundamental 

para a concretização do 
processo. “Essa renovação 
é um avanço para a saúde 
do município, e só foi pos-
sível graças ao trabalho 
conjunto com os verea-
dores, que entenderam a 
importância de valorizar 
quem dedica seu dia a dia 
a cuidar da nossa comuni-
dade”, afirmou. (FONTE – 
Prefeitura de Torres)

Prefeitura de Torres renova contratos do SAMU 
e reforça compromisso com a saúde pública
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OPINIÃO - Ringue de vaidades na Câmara de Torres

Na terça-feira, 22/04, Torres teve um espetáculo digno de reality show, 
só que ao vivo e a cores, direto da Reunião Ordinária da Câmara Muni-
cipal. Parece que todos os problemas do município foram magicamente 
resolvidos, porque o que vimos foi uma verdadeira campanha política 
travestida de debate parlamentar.  

A Câmara é um poder independente e funciona com base na Constitui-
ção Federal, pela Constituição Estadual, pela Lei Orgânica do Município 
e por seu Regimento Interno, que regulam os Vereadores quando fazem 
ou aprovam Projetos de Lei, que após a promulgação do Prefeito se tor-
nam Leis Municipais. Tem quatro funções principais, a saber: legislati-
va, fiscalizadora, julgadora e administrativa. 

A Câmara é o órgão do governo local que congrega representantes da 
vontade popular, cuja atuação acontece através de um grupo de pessoas, 
colegiado. Encarna o poder legislativo municipal. Constitui elemento 
básico do conceito de autonomia dos Municípios, porque integra a no-
ção de governo próprio, característica política da autonomia, assegurada 
pela Constituição Federal no art. 15. Governo próprio significa gover-
no organizado segundo a vontade dos governados, isto é, governo cuja 
formação independe da interferência de fatores estranhos e externos à 
comunidade a que se destina.

Penso que os nobres edis na sessão de Torres desta semana estavam 
mais preocupados em atacar e defender seus próprios interesses do que 
em discutir assuntos relevantes para a população. De um lado, temos os 
mais corajosos, que não hesitam em citar nomes e acusar diretamente. 
Do outro, os mais furtivos, que preferem lançar indiretas e jogar pontos 
sem mencionar nomes. No final das contas, o que se viu (em minha opi-
nião) foi um show de vaidade, discussões acaloradas com todos mandan-
do recados como se estivessem em um grupo de WhatsApp da família.                                                                                   

A Câmara Municipal de Torres foi criada para discutir problemas de 
interesse da população, e não para servir de palco para vaidades pessoais. 
Assuntos que poderiam ser resolvidos internamente, ou até mesmo com 
a ajuda do Judiciário da Câmara, são expostos em público de forma la-
mentável. Será que é isso que queremos? Será que os vereadores acham 
que estão sendo produtivos ao transformar o plenário em um ringue? 

Esperamos que os nobres vereadores reflitam sobre suas posturas e 
comecem a discutir assuntos que realmente são importantes para o muni-
cípio.  Imagino que a comunidade queira, como eu, uma Câmara baseada 
em propostas sólidas e reais, que visem a melhoria e o crescimento de 
Torres, quando baseada no que os próprios vereadores prometeram em 
campanha. Não queremos disputas de egos inflados, queremos trabalho 
e dedicação. Vamos torcer para que, na próxima reunião, o interesse da 
população seja realmente o foco principal, e não um show de vaidades e 
conversas sem sentido. Afinal, Torres merece mais do que um espetáculo 
político. 

O diálogo depende muito do prefeito. Talvez por não ter sido vereador 
esteja lhe faltando um instrumento ou uma pessoa que o ajude no diálogo 
do executivo com o legislativo, mas aí cabe ser criado um cargo, ou in-
dicar alguém que faça a ligação entre os poderes. Sabemos que existem 
dois vereadores: o que divulga e o que resolve. Divulgar o problema é 
fácil, que pode prejudicar a pessoa que quer que você resolva o proble-
ma. Mas tem o vereador ético, justo, que resolve os problemas através 
do diálogo, pois, quando a vaidade é deixada de lado, quem ganha é a 
comunidade.

Os vereadores de Torres estão a solicitar ao prefeito que sejam incluí-
dos nas cerimónias de inauguração de obras e projetos municipais. Eles 
argumentam que a presença dos vereadores nestes eventos é importante 
para reforçar a ligação entre o poder executivo e legislativo, além de 
mostrar a participação da Câmara Municipal nas decisões que afetam 
a cidade. Não podemos estranhar se surgir uma proposta, autorizando 
a inclusão do nome de vereadores em placas de inauguração de obras 
realizadas pelo Poder Executivo Municipal... 

A presença dos vereadores nas inaugurações não é obrigatória, mas 
mostra que existe ligação entre os poderes, fortalecendo a relação entre o 
executivo e o legislativo, promovendo uma colaboração mais eficaz para 
o desenvolvimento da cidade.

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Foi deliberada na sessão da Câmara de 
Vereadores de Arroio do Sal realizada na ter-
ça-feira, dia 22 de abril, uma Moção de Repú-
dio de autoria do vereador Edemilso Schmidt 
(PDT), para cobrança junto ao Estado do RS de 
melhorias na Rodovia ERS-389 (Nelson Gonçal-
ves) mais conhecida como Estrada do Mar

Na justificativa do documento formalizado, 
o autor  afirma que, segundo dados extraídos 
do site do Comando Rodoviário da Brigada Mi-
litar do RS,  entre os anos de 2022 e 2024 houve 
388 acidentes com feridos ao longo da rodovia, 
sendo que destes acidentes, resultaram-se 31 
mortes, o que para o vereador  “demonstra os 
riscos de trafegar nesta rodovia, que são con-
sideravelmente ampliados pela atual precarie-
dade em que se encontra principalmente entre 
os municípios de Capão da Canoa até Torres, 
incluindo assim todo o trecho correspondente 
ao  município de Arroio do Sal”.

Também segundo Edemilso Schmidt (PDT), 
entre os principais problemas que atualmente 
prejudicam a trafegabilidade desta rodovia, 

pode-se destacar a presença de galhos das 
arvores que estão no acostamento e que cres-
ceram demasiadamente alcançando a faixa de 
pista, prejudicando a visibilidade e

estreitando a área de rodagem dos veículos, 
além de as raízes em alguns trechos se alastra-
ram por baixo da rodovia, chegando à área de 
rolagem, tornando a via irregular e ainda mais 
perigosa para o trafego dos veículos.  As sina-
lizações e Guard Rails da via também são con-
siderados itens precários, pelo autor da nota.

 A justificativa da moção lembra ainda que 
existe a presença constante de transeuntes em 
carroças, tratores, bicicletas e mesmo a pé na 
Estrada do Mar, pois se trata de moradores da 
área do entorno, que se deslocam sobre a via 
em ritmo lento e muitas vezes sem a devida si-
nalização, aumentando mais ainda a chance de 
acidentes. “Este problema pode ser amenizado 
com a construção de uma via lateral à Estrada 
do Mar, interligando os bairros e núcleos de 
moradores sem a necessidade de trafegarem 
sobre a rodovia”, afirma o vereador, ainda.

Vereador de Arroio do Sal emite Moção de Repúdio 
pela falta de manutenção da Estrada do Mar

Foto de arquivo  – Trecho da Estrada do Mar (por Daer)

Edemilso Schmidt (PDT) cita problemas de sinalização, Guard Rails, 
raízes danificando a faixa de rodagem e falta de alternativa para 

transeuntes em áreas habitadas

Na sessão da Câmara de Torres desta ter-
ça feira (22 de abril), o vereador Zé Milanez 
(PL), em seu espaço de tribuna, pediu que o 
prefeito isente os campings da cidade de im-
postos municipais. O vereador explicou sua 
sugestão por conta de estar presenciando, 
cada vez mais, as pessoas de fora acampando 
nas praças, dunas e locais públicos da urbani-
dade - sem serem chamados a atenção pelas 

autoridades (pelo menos sem a agilidade ne-
cessária). 

Para Milanez, os campings que pagam im-
postos e taxas para atuarem, estaria perden-
do sustentabilidade perante está espécie de 
moda que pode estar se instalando em Tor-
res. Para justificar o pedido, ele lembra que 
a cidade de Torres cobre um dos impostos 
prediais mais altos dente as cidades gaúchas. 

Vereador reclama de acampamentos irregulares 
em locais públicos de Torres

Frente a este dilema, Zé Milanez (PL) sugere isenção de impostos 
para campings 
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Nos dias 14 e 15 de abril, a 
Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos de Torres se-
diou a Oficina Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS) em Ce-
nários de Desastre, uma assesso-
ria técnica voltada à construção 
de protocolos de atuação da 
assistência social em emergên-
cias. O evento reuniu gestores e 
técnicos para elaborar diretrizes 
municipais, incluindo um guia 
de construção de protocolos, es-
tudo de casos, discussões sobre 
alojamentos temporários e um 
plano de ação rápido.

Durante dois dias de ativi-
dades, os participantes traba-

lharam na estruturação de um 
organograma de atuação para 
cenários de desastre e em um 
roteiro para multiplicar a oficina 
em outros territórios. A inicia-
tiva teve como objetivo forta-
lecer a gestão municipal diante 
de situações críticas, garantindo 
respostas ágeis e eficientes da 
assistência social. O vice-pre-
feito, André Pozzi e a secretária 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos, Michele Brocca esti-
veram presentes acompanhando 
as atividades.

A ação reforça o compromisso 
da administração em preparar e 
capacitar os serviços socioassis-

tenciais para atuar em desastres, 
assegurando proteção à popula-
ção em momentos de vulnera-

bilidade. “O conhecimento com-
partilhado será replicado nos 
municípios gaúchos, promoven-

do uma rede integrada de aten-
dimento”, afirma a Prefeitura de 
Torres.

Prefeitura de Torres promove Oficina SUAS para 
atuação em cenários de desastre

SOCIAL

Nesta semana, a soberana eleita do 
34º Festival Internacional de Balonis-
mo, Brendaly Kauany Veiga, foi recon-
duzida para representar o município 
no 35º Festival, que ocorrerá de 1º a 4 
de maio no Parque do Balonismo. A jo-
vem terá a missão de divulgar o maior 
evento do gênero na América Latina, 
destacando a importância turística e 

cultural da festividade para Torres.
Conforme a administração mu-

nicipal, a escolha de Brendaly como 
soberana reforça o compromisso da 
organização em manter tradições e 
valorizar a representatividade local. O 
vice-prefeito, André Pozzi, o secretário 
da Cultura e do Esporte, Blando Ferrei-
ra, a diretora de Cultura, Mini Lages e 

a servidora Aleide Scarpari receberam 
ela para este novo mandato de sobe-
rana.

Com expectativa de reunir milha-
res de visitantes, o festival promete 
encantar com espetáculos do balonis-
mo (e 100 balões presentes), shows 
de destaque e atrações para toda a 
família. 

Brendaly Kauany Veiga é reconduzida como soberana 
do 35º Festival Internacional de Balonismo de Torres
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

Vereadores da base aliada (MDB, 
PT e PDT) e da ‘suposta” oposição na 
Câmara de Torres - “suposta oposi-
ção” que por sua vez estava empa-
relhada com o poder executivo do 
governo Delci até a pouco -agora co-
meçam a “bater” no governo, princi-
palmente no setor de obras públicas, 
mas também atacando a cúpula da 

administração municipal de Torres. 
Foram menos de 120 dias de go-

verno, mas me parece que o que 
está sendo pedido não é fruto de 
confusão governamental, é fruto, 
sim, de promessas de campanha, 
feitas por vários membros da co-
ligação, mas promessas onde não 
foi explicado que estas não seriam 

realizadas já no início da nova admi-
nistração. 

A crítica exagerada em cima do go-
verno municipal anterior, feita inclu-
sive pelos membros do próprio go-
verno à época (em plena campanha 
de 2024), também abriu espaço para 
sonhos de cidadãos, por terem possi-
bilidade de ‘receberem’ o que acham 

que merecem de forma rápida pela 
nova gestão, como se tudo estivesse 
‘caindo de maduro’ e o governo Del-
ci, de um dia para o outro, arrumasse 
tudo que estava sendo criticado. Só 
que isto não aconteceu simplesmen-
te porque o diagnóstico era exagera-
do, era “de campanha eleitoral” e fei-
to para diminuir o adversário – como 

em qualquer campanha política. 
Penso que 100 dias não é pra-

zo coerente para um programa de 
asfaltamento de uma região, de 
um bairro, de apresentação de um 
projeto urbanístico de mudança no 
sistema viário, de um tapa buracos 
específico e etc. Mais tempo é ne-
cessário...

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

PREFEITURA: 100 DIAS É  POUCO TEMPO PARA MOSTRAR RESULTADO?

Sobre o Festival de Balonis-
mo de Torres – talvez o principal 
evento do calendário do Turis-
mo local: o governo Delci avisou, 

quando do lançamento da ideia 
para a edição deste ano: “O Ba-
lonismo vai ser mais voltado para 
a atividade dos balões” disse. Isto 

quer dizer que o foco é buscar 
gente para assistir as atividades 
NO AR, durante OS DIAS durante 
o Festival. Ou seja: investimentos 

em shows, atrações maiores na 
feira que acontece simultanea-
mente no Parque de Balonismo 
e eventos paralelos que já acon-

teceram (e podem ainda 
acontecer no período) não 
terão ‘tanto peso’ se com-
parados às competições e 
apresentação de balões e 
atividades no ar, imagino.

Trata-se talvez de uma nova 
visão, um novo formato do Ba-
lonismo, talvez sendo mais um 
evento temático do que uma fes-
ta popular de Torres. Para 2025, 
são 100 balões previstos, número 
expressivo. Eu particularmente 
concordo com esta tendência. 
Democraticamente respeitando 
quem discorda. 

NOVO BALONISMO?

Outra coisa que deve ter sido dita (ou 
pelo menos insinuada) pela coligação 
MDB, PT e PDT na campanha foi a de 
melhoria salarial e de benefícios sociais 
para várias categorias de servidores. 
Talvez por serem formadas junto com 
o Partido dos Trabalhadores de Torres, 

categorias inteiras de servidores, de fun-
cionários terceirizados e de CCs,  de uma 
hora para a outra, iniciaram movimentos 
de busca de melhorias laborais em ge-
ral após o  novo governo Delci assumir, 
isto  sem terem feito antes (pelo menos 
recentemente) movimentos similares 

durante o governo anterior, o que indica 
que algo foi prometido ou pelo menos 
insinuado  durante a campanha vence-
dora da coligação liderada pelo MDB e 
que leva trabalhistas e corporativistas de 
categorias funcionais (junto com o  PDT 
e principalmente o PT).  

E algo do tipo deve ter sido insinu-
ado também por alguns militantes da 
campanha pelo governo Delci para a 
sociedade em geral, fazendo que sonhos 
de mudança imediata surgissem, sinali-
zando que o governo anterior (de Carlos 
Souza) não estaria pagando melhores 

salários porque não queria. E agora, ao 
não conseguirem alcançar seus feitos 
(pelo menos ainda), um movimento de 
críticas aos novos gestores cresce, inclu-
sive apoiado por vereadores da “suposta 
oposição”, mas também por membros 
do MDB (de Delci).

MUITO MOVIMENTO NOVO DE SERVIDORES PÚBLICOS PORQUE PROMESSAR FORAM FEITAS?

Na sessão da Câmara de Vereado-
res de Torres da segunda (22/4) tive-
ram até ataques pessoais de alguns 
vereadores à secretários do governo 
e ao comando do governo de Torres. 
Até o vereador Moisés Trisch (PT) – 
um dos arautos do governo atual e 
peça chave na campanha eleitoral - 
citou o nome de um secretário, após 
fazer uma crítica a uma postura deste 

ante a demandas de seu gabinete. O 
presidente da Câmara Igor Beretta (do 
próprio MDB) também citou o nome 
de um dos líderes na administração do 
governo, também por este ter negado 
um pedido de uma entidade local sem 
dar explicações técnicas para isto. E o 
secretário de Obras também acabou 
sendo alvo de críticas de muitos vere-
adores na mesma sessão, parecendo 

ser uma manobra orquestrada pela 
câmara. 

Repito: a coligação está no poder há 
menos de 4 meses. É pouco ainda para 
expor a capacidade e a ética dos go-
vernantes, quando ainda estão teori-
camente avaliando a situação deixada 
pelo governo anterior. Provavelmente 
são pedidos coerente dos vereadores, 
mas que devem ter sido causados por 

erros ou omissões normais neste mo-
mento de adaptação de governança 
que não tem nem um semestre. 

Acho que o governo Delci tem de 
avaliar melhor a forma que está se 
articulando com os vereadores da Câ-
mara, assim como acho que a Câmara 
também teria que rever a sua forma 
de se relacionar com o governo. Me 
parece que tem algumas coisas sim-

ples aí, que estão sendo interpretadas 
como coisas mais profundas, que de-
vem ser, sim, cobradas... mas, acho eu, 
somente a partir do segundo semestre 
deste ano. E pessoalizar as coisas pode 
gerar respostas, o que não é saudável 
porque pode gerar atritos onde todos 
perdem, inclusive os cidadãos de Tor-
res, que pagam através de impostos o 
trabalho da política.  

CRITICAS PESSOAIS SÃO UM MAU SINAL

Quem anda pela cidade de Torres, 
nota claramente a tendência de troca 
de metodologia que está se realizando 
por conta (acho eu) que da troca de 
governo municipal em Torres. As pas-
sarelas de entrada na praia, por exem-
plo: o governo anterior implantou, 
mas não fez a manutenção pré-verão 
a há tempo de não acontecer de caí-

rem de podre tabuas e tabuas delas. 
O governo Delci chegou a fazer uma 
ação contundente logo que iniciou, 
ação esta onde o próprio prefeito tra-
balhou ao trocar tábuas que estavam 
caindo ou apodrecendo nas passare-
las. Só que a seguir os locais recebe-
ram areia e algumas outras demandas 
de manutenção e nada foi feito. Nem 

nos Molhes. 
A chamada Orla Gastronômica (ou 

Rota Gastronômica) na beira do Rio 
Mampituba também mostra que o 
novo governo não definiu ainda um 
novo protocolo de manutenção das 
novas instalações. Talvez nem o go-
verno anterior tivesse ainda feito este 
protocolo. E o resultado são reclama-

ções de falta de limpeza nas lixeiras, 
nos banheiros e no piso da rota à beira 
rio. Acho que isto deve estar sendo 
providenciado. Pelo menos espero 
que sim...

Sugiro que a orla toda (das praias e 
do Mampituba) tenha uma espécie de 
diretor, que solicita providencias em 
todo o escopo do principal local turís-

tico de Torres, incluindo providencias 
de limpeza, segurança, reformas e ma-
nejo de dunas. Na época do governo 
João Alberto (2004-2012) tinha um 
responsável pelo Calçadão, pelo me-
nos parecia ser esta a função de ser-
vidor. Cuidar da orla como se fosse um 
local especial, independente de que 
bairro ou rua está. 

 SINAIS CLAROS DE MUDANÇA
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Jovem de Arroio do Sal é suspeito de transmitir 
vídeo com tortura e morte de gato

SEGURANÇA

Homem preso pela PRF em Torres com carro roubado e placas clonadas

Homem furta veículo em Torres e morre após trocar tiros com a BM em Osório
Um crime de furto de veículo re-

sultou em um indivíduo morto na 
tarde desta segunda-feira, no Lito-
ral Norte. Isso porque, por volta das 
14h30min, o proprietário de um ve-
ículo Honra HRV informou à polícia 
que seu carro teria sido levado nas 
proximidades da avenida Beira Mar, 
no Centro de Torres.

Além disso, a vítima contou aos 
policiais que o seu telefone celular 
havia ficado no interior do veículo. 
Com o repasse de informações sobre 
a localização do telefone, a Brigada 
Militar deu início às buscas pelo carro 
roubado. Uma guarnição de Maquiné 
localizou o veículo na BR 101 de Osó-
rio, no sentido Interior – Capital.

Ao tentar abordar o condutor, os 
policiais foram surpreendidos por 
disparos de arma de fogo. Na troca 
de tiros entre a guarnição e o crimi-
noso, o homem acabou sendo mor-
to. O local onde aconteceu a troca de 
tiros esteve isolado pela Brigada Mi-
litar. A Polícia Civil investigará o fato. 
(FONTE – Correio do Povo)

Na manhã desta sexta-fei-
ra (18), a Polícia Rodoviária 
Federal prendeu um homem 
que dirigia um Etios roubado 
e que estava com as placas 
clonadas. A abordagem ocor-
reu na BR-101, em Torres.

Durante operação de com-

bate ao crime, policiais rodovi-
ários federais deram ordem de 
parada ao motorista de um Etios 
com placas de Bauru-SP. Durante 
a abordagem, o condutor contou 
aos policiais que havia comprado 
o carro em Sapucaia do Sul (RS) 
na data de ontem.

Na fiscalização, os PRFs des-
cobriram que as placas eram 
clonadas e que o automóvel se 
tratava, na verdade, de um car-
ro roubado em um assalto com 
arma de fogo. O crime acon-
teceu em Caxias do Sul no mês 
passado.

O motorista do carro, de 24 
anos e natural de Juruti-PA, tinha 
antecedentes por dano. Ele foi 
preso em flagrante e encaminha-
do à delegacia local. O veículo foi 
recolhido ao depósito para pos-
terior restituição ao proprietário. 
(FONTE – Comunicação PRF)

O carro havia sido roubado a mão armada em Caxias do Sul, no mês passado.

Em ação rápida, BM prende dupla por furto qualificado em Torres
Dois homens foram presos pela 

Brigada Militar por furto qualificado 
em um apartamento no município 
de Torres, nesta quinta-feira (24/4).

A ação ocorreu após a vítima per-
ceber a invasão de sua residência e 
acionar a polícia. Segundo relato da 
vítima, os indivíduos arrombaram o 
portão de acesso à garagem do pré-
dio e entraram no imóvel por meio 
da sacada, forçando a porta-janela 
para acessar o interior. A vítima esta-

va no local no momento da invasão 
e acionou imediatamente a Brigada 
Militar, que atendeu prontamente à 
ocorrência.

Ao chegar, os policiais fizeram 
buscas no imóvel, mas os homens 
já haviam fugido, levando uma te-
levisão. Imagens do circuito interno 
de segurança auxiliaram na identi-
ficação, cujas características foram 
repassadas às viaturas em patrulha-
mento.

Durante as buscas, uma guarni-
ção do policiamento ostensivo loca-
lizou um dos envolvidos. O homem 
de 25 anos, estava em posse de uma 
televisão. Ele possui antecedentes 
por roubo a estabelecimento comer-
cial, porte ilegal de arma de fogo e 
tráfico de entorpecentes.

O segundo homem, de 43 anos, 
foi localizado posteriormente, es-
condido em uma antiga pousada de-
sabitada. Ele possui passagens por 

homicídio doloso, tráfico, 
furto de veículo e diversas 
recapturas.

Com a dupla, foram 
apreendidas duas televi-
sões de 32 polegadas, um 
aparelho de TV Box e uma 
caixa de som — todos re-
conhecidos pela vítima 
como de sua propriedade. 
(FONTE - Comunicação So-
cial do 2º BPAT)

BM efetua prisões e apreende drogas em Torres e Arroio do Sal
A Brigada Militar, por meio do 2º 

Batalhão de Policiamento em Áreas 
Turísticas (2º BPAT), prendeu duas 
pessoas e apreendeu drogas e ve-
ículo em Torres e Arroio do Sal no 
começo de Feriadão de Páscoa/ Ti-
radentes. As ações ocorreram entre 
a noite de 17/04 e a madrugada de 

18/04, realizadas em ambos os mu-
nicípios.

Em Arroio do Sal, um homem de 
56 anos foi preso em flagrante por 
tráfico de drogas no bairro Rondinha. 
Durante patrulhamento, uma equipe 
de Força Tática abordou o indivíduo e 
encontraram com ele 15 porções de 

crack, uma porção de maconha, duas 
balanças de precisão e R$ 100. O ho-
mem possui antecedentes por este-
lionato, furto de veículo e ameaça.

Já Torres, um homem de 51 anos 
foi preso após denúncia que alerta-
va os policiais sobre um veículo Ford 
Fusion branco, vindo de Sombrio 

(SC), que estaria transportando 
drogas e poderia parar em um 
posto de combustível. O carro foi 
localizado e abordado. Durante 
a revista, foram apreendidos 69 
gramas de maconha, 12 gramas 
de cocaína e uma balança de pre-
cisão.

Homem tenta fugir, 
mas acaba preso por 

tráfico em Torres
Em Torres, uma ação 

da Força Tática DA Brigada 
Miltar resultou na prisão 
de um homem de 31 anos, 
nesta terça-feira (22). A 
equipe recebeu denúncia 
de que o indivíduo esta-
ria entregando drogas no 
estacionamento de um 
mercado local ( o nome 
do mercado não foi divul-
gado). 

Os policiais – ao che-
garem ao local indicado, 

localizaram o suspeito e 
tentaram realizar a abor-
dagem. Entretanto, o indi-
víduo fugiu em seu veículo, 
colocando em risco pedes-
tres e motoristas – sendo 
perseguido pela BM. Após 
acompanhamento, o con-
dutor foi abordado e com 
ele foram encontradas 12 
porções de cocaína, R$ 
150 e um celular. O ho-
mem foi encaminhado à 
Delegacia de Polícia Civil

Um jovem de Arroio do Sal é investigado 
por transmitir a tortura de um gato pela inter-
net. O crime aconteceu ainda no começo deste 
ano de 2025, em uma sala de chamadas da pla-
taforma “Discord”, onde participantes se reuni-
ram virtualmente para cometer e assistir a atos 
de brutalidade contra um felino indefeso.  

Durante o levantamento dos envolvidos na 
barbárie, a Polícia Civil conseguiu identificar 
que um dos participantes residia no próprio 
município de Arroio do Sal. A partir dessa infor-
mação, iniciaram-se diligências imediatas para 
rastrear e confirmar o paradeiro do suspeito.

O trabalho investigativo resultou na desco-
berta de cinco diferentes endereços que pode-
riam estar associados ao jovem envolvido. Com 
os dados em mãos, a equipe da Polícia Civil 
representou judicialmente por mandados de 
busca e apreensão, os quais foram autorizados 

pelo Poder Judiciário.
As ordens foram cumpridas na manhã de 

14 de abril, quando os agentes se dirigiram aos 
locais indicados pela investigação. Em uma das 
residências visitadas, os policiais encontraram 
o jovem suspeito, de 18 anos de idade. Duran-
te o cumprimento do mandado, foram apreen-
didos um telefone celular e um computador, 
equipamentos que serão analisados para cole-
ta de provas e verificação de todo o conteúdo 
relacionado ao crime.

A Delegacia de Arroio do Sal trata o caso 
com severidade, tendo em vista a gravidade 
dos atos praticados contra o animal e o uso de 
plataformas digitais para disseminar conteúdo 
criminoso. O episódio reacende o debate sobre 
a responsabilização de crimes cometidos no 
ambiente virtual e a importância da denúncia 
por parte da população.

Outro jovem, um adolescente de 15 anos – 
suspeito de ser o autor da tortura e morte do 
gato, foi apreendido na zona leste de São Pau-
lo, no dia 14/04.O caso segue em andamento e 
novas ações não estão descartadas.

O que é o Discord?
Discord é um aplicativo gratuito de comu-

nicação por voz e texto sobre IP (VoIP). Ele foi 
projetado para comunidades de jogos, mas 
pode ser usado para qualquer tipo de conver-
sa. 

O Discord tem tido problemas com compor-
tamento hostil e abuso em bate-papos, com 
alguns servidores sendo "invadidos" (tomados 
por um grande número de usuários) por ou-
tras comunidades. Isso inclui inundações com 
tópicos relacionados a raça, religião, política e 
pornografia

O crime aconteceu em uma sala de chamadas da plataforma “Discord”, onde participantes se reuniram virtualmente 
para cometer e assistir a atos de brutalidade contra um felino indefeso.  Polícia Civil investiga o caso
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Conforme dados do Painel de 
Casos da Dengue – gerido pela Se-
cretaria Estadual da Saúde do RS 
(SES RS) – até esta quarta (23/04), 
o Rio Grande do Sul tinha registro 
de 46.094 casos confirmados de 
dengue no ano de 2024, e 24.235 

em investigação. Desde o começo 
de janeiro foram registrados 6 óbi-
tos causados pela doença do RS e 
469 municípios estão infestados 
com o mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da doença.

No litoral Norte gaúcho exis-

tiam 94 casos confirmados junto 
ao governo do RS até 23/04 (sendo 
64 destes autóctones, originados 
na própria cidade). Além disso, 
estão em investigação outros 82 
casos. Nenhum óbito pela doença 
foi registrado na região. Mas vale 
salientar que a região teve pico 
de casos exatamente neste mês 
de abril, com mais da metade dos 
diagnósticos até agora: foram 50 
dos 94 casos apenas nas primeiras 
três semana de abril.

Até o presente momento, Ca-
pão da Canoa é o município com 
mais registros de dengue no Lito-
ral Norte, com 27 casos (sendo 25 
autóctones), seguido por Cidreira 
(17 casos) e Tramandaí (13 casos).  
Já Torres registrava 8 casos, sendo 
7 destes autóctones (e outros 26 

estão em investigação) até o dia 
23 de abril. Além disso, havia 3 re-
gistros em Três Cachoeiras e 1 em 
Arroio do Sal.

O Painel atualizado de Casos da 
Dengue da SES RS pode ser confe-
rido no link - https://ti.saude.rs.
gov.br/dengue/painel_de_casos.
html 

Em 2024, região teve recorde 
histórico de casos (com Torres li-
derando) 

O aumento recente no número 
de casos de dengue no Litoral Nor-
te em 2025 acende um alerta para 
que se tomem mais cuidados para 
a evitar a proliferação do Aedes 
Aegypti (mosquito vetor não só da 
dengue, mas também do Zika ví-
rus e Chikungunya) e a dissemina-

ção da doença. Mas apesar disso, 
a situação não se encontra tão crí-
tica quanto ocorreu ano passado: 
entre 1° de janeiro e 1° de maio de 
2024, o Litoral Norte já acumula-
va 696 diagnósticos positivos para 
dengue, sendo 188 casos apenas 
em Torres.  

Em Torres, a situação foi fican-
do ainda mais crítica no final do 
primeiro semestre de 2024, com 
uma escalada histórica da doença: 
o total de casos registrados entre 
01/01/2024 e 26/06/2024 em Tor-
res era de 493 diagnósticos - o que 
representava mais que o dobro 
do total de casos confirmados ao 
longo de nove anos (entre 2015 a 
2023) em TODA A REGIÃO do Li-
toral Norte (que havia registrado 
242 no acumulado destes 9 anos).

Litoral Norte gaúcho teve pico de casos confirmados de dengue nas primeiras semanas de abril

Em 2023, o artesanato com pa-
lha de butiá, tradicional da região 
de Torres, foi registrado como 
Patrimônio Cultural Imaterial do 
Rio Grande do Sul. Para celebrar 
e fortalecer essa cultura, a secre-
tária de Trabalho, Indústria e Co-
mércio, Patrícia Cândido, acom-
panhada pela representante da 
Emater, Claudete, pelo turismó-
logo Francisco Reis e pela dire-
tora de Qualificação Profissional, 
Sâmera Elias, visitou o butiazal 
de Marta, no bairro Centenário, 
e conheceu o trabalho de dona 

Francisca, artesã que produz bol-
sas e outros itens com a palha.

Agora, os produtos feitos com 
palha de butiá podem ser encon-
trados na Casa da Terra e do Ar-
tesanato, espaço que valoriza e 
promove o trabalho dos artesãos 
locais. A iniciativa reforça a im-
portância de preservar essa tradi-
ção, que faz parte da identidade 
cultural de Torres.

Oficina no dia 28 de maio
A secretária da pasta reforçou 

a importância de fazer este res-

gate e já sinalizou que no dia 28 
de maio está prevista uma oficina 
com a senhora Francisca, onde 
ela vai ensinar todo processo e 
produção do trabalho com a pa-
lha de butiá.

“Estamos focados em apoiar, 
destacar e fomentar esta arte de 
grande relevância e importância 
para nosso município. No 35° fes-
tival de Balonismo vocês também 
poderão conferir uma amostra 
destes trabalhos”, enfatizou a 
secretária Patrícia. (Com informa-
ções de Prefeitura de Torres)

Tradicional artesanato com palha de butiá de Torres agora é vendido na Casa da Terra
Em 2023, o artesanato com palha de butiá, tradicional da região de Torres, foi registrado como Patrimônio Cultural Imaterial do Rio Grande do Sul.

TORRES - Na manhã de 14 de abril, o 
Sebrae RS realizou um treinamento para 
aprimorar os serviços oferecidos na Sala 
do Empreendedor de Torres. A iniciativa 
incluiu a implementação do sistema de 
Registro de Atendimentos do Sebrae, 
que facilitará o controle e a filtragem de 
dados, além de permitir a geração de re-
latórios específicos, funcionalidades até 
então indisponíveis. A atualização tam-
bém é um passo importante para que o 
município possa concorrer à certificação 
do Sebrae, já que o registro adequado 

dos atendimentos é um dos critérios de 
pontuação.

O novo sistema visa otimizar o atendi-
mento aos empreendedores locais, ga-
rantindo maior eficiência e transparência 
nos serviços prestados. A ação reforça 
o compromisso da administração muni-
cipal em fomentar o desenvolvimento 
econômico e apoiar pequenos negócios 
na região.

Estavam presentes a secretária de Tra-
balho, Indústria e Comércio, Patrícia Cân-
dido e os servidores da pasta.

Sebrae RS promove treinamento para 
modernizar serviços da Sala do Empreendedor

Um homem foi preso 
na última segunda-feira, 
por realizar pesca em lo-
cal proibido, no Parque 
da Guarita, em Torres. O 
flagrante ocorreu durante 
patrulhamento ostensivo 
e preventivo realizado por 
policiais militares do 1º Ba-
talhão Ambiental da Briga-
da Militar (BABM).

Conforme a cor-
poração, o homem 
estava em uma 
área conhecida 
como “paredão” e 
utilizava uma rede 
do tipo “feiticeira” 
com cerca de dez 
metros de compri-
mento. No local 
é expressamente 
proibida a pesca.

Ainda de acordo com a 
corporação, ao ser aborda-
do, o suspeito admitiu ter 
conhecimento da proibi-
ção e confessou já ter sido 
detido anteriormente pelo 
mesmo motivo. A rede de 
pesca foi apreendida.

Após atendimento mé-
dico, o suspeito foi enca-

minhado à Delegacia de 
Polícia Civil de Torres para 
os procedimentos legais.

Colabore com a Polícia: 
Disque denúncia da Polícia 
Civil de Torres pelo What-
sApp (51) 9 8682-7877. 
Para a Brigada Militar, li-
gue 190. (FONTE – Rádio 
Maristela)

Homem é detido por pesca ilegal 
dentro do Parque da Guarita

Mosquito da dengue ( Nuzeee/ Pixabay - em Agência Brasil)
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FONTE – Governo do RS
__________________

Em reunião realizada nesta quin-
ta-feira (24/04), a secretária estadu-
al da Saúde, Arita Bergmann, esteve 
com prefeitos e secretários munici-
pais do litoral norte gaúcho para 
discutir o futuro do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes de Torres. 
A instituição é referência para sete 
municípios da região: Arroio do Sal, 
Dom Pedro de Alcântara, Mampitu-
ba, Morrinhos do Sul, Três Cachoei-
ras, Três Forquilhas e Torres. 

De acordo com a secretária Ari-
ta, o plano é compor uma rede 
resolutiva com especialidades que 
são carentes na região, potencia-

lizando o Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes para que possa 
expandir os serviços. “É um com-
promisso para ampliarmos a porta 
de entrada de urgência e emer-
gência, para criarmos ambulatório 
de especialidades e para termos 
mais exames e diagnóstico. Com a 
conjugação de esforços do poder 
público estadual, com apoio da 
assembleia e com a mobilização 
de gestores municipais vamos dar 
uma nova configuração ao hospi-
tal”, afirmou. 

A partir da próxima semana, 
serão realizados encontros peri-
ódicos para dar mais agilidade ao 
processo, visando atender às de-
mandas dos municípios referen-

ciados pela instituição hospitalar. 
Entre os objetivos estão encontrar 
conjuntamente soluções para a 
ampliação dos serviços, discutir a 
situação financeira do hospital e 
estudar possibilidades de transfor-
mar as portas de entrada de urgên-
cia e emergência em uma Unidade 
Pronto Atendimento (UPA) de Tor-
res. 

Presente na reunião, a prefeita 
de Três Cachoeiras, Fabiana Rau-
pp Valim Leffa, expressou o desejo 
de chegar a uma resolução: “Nós 
queremos ajudar o hospital a bus-
car melhoria dos serviços junto ao 
governo do estado”, disse.  Para 
o prefeito de Morrinhos do Sul, 
Marcos Venicios da Silveira, “o 

encontro foi importante para que 
possamos melhorar os serviços na 
parte norte do litoral norte, princi-

palmente na microrregião que en-
volve sete municípios, e qualificar 
o fluxo de atendimento.. 

Iniciado debate com governo do RS para ampliação da oferta 
de serviços de saúde em Torres

O futuro do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes, de Torres, foi debatido em reunião nesta quinta (24) com Secretária 
estadual Arita Bergmann e representantes de municípios da região

Na última semana, a vereado-
ra torrense Carla Daitx participou 
de uma reunião com as pilotos 
de balão da região e incentivado-
ras do esporte, para alinhar ações 
voltadas à criação da Associação 
Brasileira das Mulheres do Balo-
nismo (ABMB). A iniciativa visa 
não apenas ampliar o espaço das 

mulheres na prática do balonismo, 
mas também promover inclusão, 
capacitação e representatividade 
em uma modalidade ainda majori-
tariamente masculina.

A futura associação, que tem 
como presidente a piloto Flávia 
Souza e vice- presidente Laís Pi-
nho, nasce com o propósito de 

incentivar a participação feminina 
no balonismo em todas as suas 
áreas no Brasil, desde a formação 
de pilotos até a atuação técnica, 
organizacional e institucional. 

Durante o encontro, Carla Daitx 
destacou o potencial do esporte 
em nossa região e a importância 
de dar visibilidade às mulheres 
do balonismo. Atualmente, Torres 
já se destaca como referência na-
cional, contando com 10 pilotos 
mulheres em atividade, número 
expressivo que demonstra o po-
tencial da região para se tornar um 
polo de protagonismo feminino no 
balonismo.

A Associação terá como princi-
pais objetivos:

*Organizar eventos esporti-
vos, competições, treinamentos 

e workshops voltados ao público 
feminino;

*Fomentar a troca de experiên-
cias e boas práticas entre pratican-
tes e entusiastas do balonismo;

*Buscar parcerias e patrocínios 
para projetos liderados por mulhe-
res;

*Representar os interesses das 
associadas junto a entidades na-
cionais e internacionais;

*Promover segurança e qualifi-
cação técnica na prática do espor-
te;

*Incentivar a formação de no-
vas pilotos e profissionais femini-
nas;

*Desenvolver projetos sociais e 
educacionais que utilizem o balo-
nismo como instrumento de inclu-
são, principalmente para meninas 
em situação de vulnerabilidade.

Além disso, a ABMB poderá 
apresentar projetos e captar recur-
sos por meio da Lei de Incentivo ao 
Esporte e da Lei Pelé, além de ou-
tras políticas públicas nos âmbitos 
federal, estadual e municipal.

A reunião marca o início de 
uma nova fase para o balonismo 
no país, com a proposta de tornar 
o esporte mais acessível, diverso e 
igualitário. 

A vereadora Carla Daitx refor-
çou que seguirá acompanhando 
de perto os próximos passos da 
iniciativa, oferecendo apoio insti-
tucional e articulando com outras 
esferas de governo para garantir 
que o balonismo feminino ganhe 
o espaço e o reconhecimento que 
merece. (FONTE – Maiara Raupp – 
Gabinete Ver. Carla Daitx)

Vereadora torrense incentiva a criação da Associação Brasileira das Mulheres do Balonismo

A Semana Indígena Mbya Gua-
rani, realizada na E.E.I.E.F. Nhu 
Porã, na Aldeia Indígena em Torres, 
contou com a valiosa participação 
de escolas municipais, fortalecen-
do a conexão entre culturas e o 
aprendizado sobre a história e tra-

dições dos povos originários.
Alunos da E.M.E.F. Manoel Oli-

veira Carneiro (MOC), sob a lide-
rança do professor Marcos, mar-
caram presença nas atividades, 
integrando-se à programação que 
incluiu recepção na Tekoa com o 

Cacique Mário Lopes, exposição e 
venda de arte originária, pintura 
de rosto, oficina de arco e flecha, 
música e dança.

Da mesma forma, os alunos da 
E.M.F. Zona Sul, acompanhados 
pelas professoras Jana e Lisiane 
dos 5º anos, participaram ativa-
mente da programação organizada 
pela tribo.

Semana Indígena 
Mbya Guarani

A Semana Indígena Mbya Gua-
rani – realizada entre 22 e 26 de 
abril - é um evento anual que 
celebra a cultura, história e im-
portância dos povos indígenas, 
particularmente o povo Guarani 
Mbya. A semana é um momento 
de reconhecimento, valorização e 

promoção da diversidade cultural 
indígena, com foco em ações que 
promovam a inclusão e a conscien-
tização sobre os direitos e a luta 
dos povos originários. 

Os Guarani Mbyá são um povo 
indígena da América do Sul, per-
tencentes à família linguística Tupi-

-Guarani.  Eles vivem em diversas 
regiões da América do Sul, incluin-
do o Brasil, Paraguai, Argentina e 
Bolívia, e são conhecidos por sua 
rica cultura e língua, que é transmi-
tida oralmente. (Com informações 
de Geoparque Cânions do Sul e Wi-
kipedia)

Integração entre escolas de Torres e aldeia local foram destaque da Semana Indígena Mbya Guarani
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O Papa Francisco morreu às 
7h35, horário de Roma, desta se-

gunda-feira (21), no Vaticano, em 
Roma. Francisco chegou a aparecer 
na sacada da Basílica de São Pedro 
para a mensagem de Páscoa, na ma-
nhã deste domingo (20). O Pontífice 

apareceu na sacada da Basílica de 
São Pedro para a mensagem de Pás-
coa Urbi et Orbi, deixando sua últi-
ma mensagem pública para a Igreja 
e o mundo.

Papa Francisco morre aos 88 anos; confira biografia de Jorge Bergoglio

Problemas de saúde se agravaram
Francisco assumiu o papado em 

2013, mas, ao longo dos últimos anos, 
começou a apresentar problemas de 
saúde, desde gripes e resfriados até 
ferimentos provocados por quedas em 
seu próprio apartamento, no Vaticano.

Com a saúde cada vez mais fragili-
zada, chegou a usar cadeira de rodas e 

bengalas para se locomover em even-
tos que exigiam maior esforço físico, 
além de limitar suas falas em razão de 
diversas infecções respiratórias.

Em fevereiro, foi internado para 
realizar exames e tratar um quadro de 
bronquite, inflamação dos brônquios 
geralmente provocada por vírus como 

o da influenza ou o vírus sincicial res-
piratório.

Apesar do agravamento da saúde 
no decorrer dos anos, o papa vinha 
mantendo grande parte de sua agenda 
diária de compromissos, participando, 
inclusive, de reuniões em sua própria 
residência.

Biografia do Primeiro Papa das Américas
Francisco, nome escolhido por ele 

para seu pontificado, nasceu Jorge Ma-
rio Bergoglio. Argentino de Buenos Ai-
res, foi o primeiro papa das Américas. 
Filho de imigrantes italianos, era o mais 
velho de cinco irmãos: dois homens e 
três mulheres.

Ainda jovem, chegou a formar-se 

técnico em química, mas, pouco depois, 
escolheu o caminho do sacerdócio. Li-
cenciou-se em filosofia, foi professor de 
literatura e psicologia e, posteriormen-
te, licenciou-se também em teologia.

Foi ordenado sacerdote em dezem-
bro de 1969, prestes a completar 33 
anos. Já como padre jesuíta, foi nome-

ado bispo auxiliar de Buenos Aires e, 
posteriormente, em 2001, como carde-
al, pelo então papa João Paulo II.

Como arcebispo de Buenos Aires, 
diocese com mais de 3 milhões de pes-
soas, elaborou um projeto missionário 
centrado na comunhão e na evangeliza-
ção e com foco na assistência aos po-

bres e aos enfermos.
Francisco foi sucessor do papa 

emérito Bento XVI que, em fevereiro 
de 2013, aos 78 anos, renunciou ao 
pontificado em razão de problemas de 
saúde. Francisco chegou a presidir o fu-
neral de Bento XVI, em janeiro de 2023, 
com uma homilia em que o comparava 

a Jesus.
Em meados de 2024, sobre a possi-

bilidade de também ele renunciar, Fran-
cisco se referiu ao tema como “hipótese 
distante”, já que ainda mantinha saúde 
suficiente para seguir com seu papado. 
“Não tenho motivos sérios o suficiente 
para me fazerem pensar em desistir”.

Apelo por cessar-fogo e Mulher em gabinete-chave da Igreja
Ao longo de seu papado, Francisco 

lançou diversos apelos à comunidade 
internacional por cessar-fogo em confli-
tos na Europa e no Oriente Médio – in-
cluindo a guerra entre Rússia e Ucrânia 

e, mais recentemente, os ataques do 
Hamas à Faixa de Gaza. “Todas as na-
ções têm o direito de existir em paz e 
em segurança e seus territórios não 
devem ser atacados ou invadidos. A so-

berania deve ser respeitada e garantida 
pelo diálogo e pela paz, não pelo ódio e 
pela guerra.”

Em janeiro de 2025, Francisco no-
meou uma mulher para chefiar um 

importante gabinete do Vaticano, esco-
lhendo a freira Simona Brambilla para 
dirigir o departamento responsável por 
todas as ordens da Igreja Católica. Com 
a nomeação, pela primeira vez, uma 

mulher fica responsável por um dicas-
tério ou congregação da Cúria da Santa 
Fé, órgão central de governo da Igreja 
Católica. Simona substitui o cardeal bra-
sileiro reformado João Braz de Aviz.

Milagre na Amazônia e mudanças climáticas
Em outubro de 2024, durante missa 

na Praça de São Pedro, Francisco pro-
clamou a canonização do padre italiano 
José Allamano, fundador da congrega-
ção dos Missionários da Consolata, por 
um milagre que teria ocorrido na Ama-

zônia brasileira. Segundo a organização 
Consolata América, o milagre ocorreu 
em 1996, em Roraima, quando um in-
dígena yanomami foi atacado por uma 
onça e apresentou um grave ferimento 
na cabeça. Um grupo de missionários 

teria invocado José Allamano pedindo 
a recuperação do rapaz, o que se rea-
lizou.

Em agosto de 2024, Francisco fez um 
de seus últimos alertas em prol da pre-
servação do meio ambiente e exigindo 

uma ação global contra as mudanças 
climáticas. “Se medirmos a tempera-
tura do planeta, isso nos dirá que a 
Terra está com febre. Ela está doente. 
Precisamos nos comprometer com a 
proteção da natureza, mudando nossos 

hábitos pessoais e comunitários”, disse. 
“Os que mais sofrem com as consequ-
ências desses desastres são os pobres, 
aqueles que são forçados a deixar suas 
casas por causa de enchentes, ondas de 
calor ou secas”, completou.

Bênção para casais do mesmo sexo
Em dezembro de 2023, o Vaticano 

anunciou, em decisão histórica aprovada 
pelo papa Francisco, que padres podem 
administrar bênçãos a casais do mesmo 

sexo, desde que não façam parte dos ri-
tuais ou liturgias regulares da Igreja Ca-
tólica.

Documento do escritório doutrinário 

do Vaticano destaca que tal bênção não 
legitima situações irregulares nem deve 
ser confundido com o sacramento do 
matrimônio, mas figura como um sinal 

de que Deus acolhe a todos. O texto cita 
que padres “não devem evitar ou proibir a 
proximidade da Igreja com as pessoas em 
todas as situações em que elas possam 

buscar a ajuda de Deus por meio de uma 
simples bênção”.

*Com informações do Vaticano News

Durante seu pronunciamento na última ses-
são da Câmara de Torres, na terça-feira passa-
da (22/04), o vereador Luciano Raupp (PSDB) 
pediu para que a Prefeitura, ou autoridades 
estaduais, intervenham para que os pescado-
res da praia Itapeva possam voltar a pescar na 

faixa de areia. 
Conforme informou Luciano, estes pesca-

dores estão à espera de uma renovação de 
licença. O vereador lamenta que a burocracia 
pública “esteja atrapalhando muita coisa nas 
comunidades”. 

Vereador Luciano Raupp pede providência 
para liberação da pesca na praia de Itapeva
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O Papa Francisco nos deixou nesta semana. Pouco antes de sua última internação, no 
enatando,  em fevereiro,  ele  escreveu um texto que será publicado como prefácio do li-
vro “À espera de um novo começo – Reflexões sobre a velhice”, do cardeal italiano Ângelo 
Scola, arcebispo emérito de Milão. Aí discorreu sobre a velhice e a morte, e afirmou que 
não se trata do fim, mas de “um novo começo”.

Eis a íntegra do texto, ontem divulgada pelo Vaticano:

“Li com emoção estas páginas que saíram dos pensamentos e do afeto de Angelo Scola, 
querido irmão no episcopado e pessoa que cobriu cargos delicados na Igreja, por exem-
plo, como reitor da Pontifícia Universidade Lateranense, depois Patriarca de Veneza e 
arcebispo de Milão.

 Antes de mais nada, quero expressar meus agradecimentos por essa reflexão que une 
experiência pessoal e sensibilidade cultural como poucas vezes aconteceu de eu ler. Uma, 
a experiência, ilumina a outra, a cultura; a segunda fundamenta a primeira. Nesse feliz 
entrelaçamento, a vida e a cultura florescem com beleza.  Não se deixe enganar pelo 
formato curto deste livro: são páginas muito densas, que devem ser lidas e relidas. Ex-
traio das reflexões de Ângelo Scola alguns pontos de particular consonância com o que 
a minha experiência me fez perceber.  Ângelo Scola nos fala da velhice, da sua velhice, 
que - escreve com um toque de confiança desarmante - “veio sobre mim com uma ace-
leração repentina e, em muitos aspectos, inesperada”.  Já na escolha da palavra com a 
qual se autodefine, “velho”, encontro uma consonância com o autor. Sim, não devemos 
ter medo da velhice, não devemos ter medo de abraçar o tonar-se velhos, porque a vida 
é a vida e adoçar a realidade significa trair a verdade das coisas. Restaurar o orgulho de 
um termo muitas vezes considerado doentio é um gesto pelo qual devemos ser gratos ao 
cardeal Scola. Porque dizer “velho” não significa “ser jogado fora”, como uma degrada-
da cultura do descarte às vezes nos leva a pensar. Dizer velho, por outro lado, significa 
dizer experiência, sabedoria, discernimento, ponderação, escuta, lentidão... Valores de 
que precisamos muito!  

É verdade que ficamos velhos, mas esse não é o problema: o problema é como se tornar 
velho. Se vivermos esse tempo da vida como uma graça, e não com ressentimento; se 
acolhermos o tempo (mesmo longo) em que experimentamos forças reduzidas, a fadiga 
do corpo que aumenta, os reflexos não mais iguais aos da nossa juventude, com um senso 
de gratidão e de agradecimento, bem, até mesmo a velhice se torna uma idade da vida, 
como nos ensinou Romano Guardini, verdadeiramente fecunda e que pode irradiar o bem. 
Angelo Scola destaca o valor, humano e social, dos avós. Já enfatizei várias vezes como o 
papel dos avós seja de fundamental importância para o desenvolvimento equilibrado dos 
jovens e, em última análise, para uma sociedade mais pacífica. Porque o exemplo deles, a 
palavra e a sabedoria deles podem incutir nos mais jovens uma longa visão, a memória do 
passado e a ancoragem em valores duradouros. Em meio ao frenesi das nossas socieda-
des, muitas vezes dedicadas ao efêmero e ao gosto doentio de aparecer, a sabedoria dos 
avós se torna um farol que brilha, ilumina a incerteza e dá direção aos netos, que podem 
extrair da experiência deles um “mais” em relação à própria vida cotidiana.  As palavras 
que Angelo Scola dedica ao tema do sofrimento, que muitas vezes se instaura ao se tornar 
velho e, consequentemente, com a morte, são preciosas joias de fé e esperança. 

Ao argumentar sobre este irmão bispo, ouço ecos da teologia de Hans Urs von Baltha-
sar e de Joseph Ratzinger, uma teologia “feita de joelhos”, mergulhada na oração e no 
diálogo com o Senhor. Por esse motivo que eu disse há pouco que essas são páginas que 
saíram “do pensamento e do afeto” do cardeal Scola: não só do pensamento, mas tam-
bém a morte não é o fim de tudo, mas um novo começo  dimensão afetiva, que é a que 
se refere a fé cristã, sendo o cristianismo não tanto uma ação intelectual ou uma escolha 
moral, mas o afeto por uma pessoa, aquele Cristo que veio ao nosso encontro e decidiu 
nos chamar de amigos.  A própria conclusão dessas páginas de Angelo Scola, que são 
uma confissão de coração aberto sobre como ele está se preparando para o encontro 
final com Jesus, nos dá uma certeza consoladora: a morte não é o fim de tudo, mas o co-
meço de algo. É um novo começo, como o título sabiamente indica, porque a vida eterna, 
que aqueles que amam já experimentam na terra em suas ocupações diárias, é começar 
algo que não terá fim. E é exatamente por esse motivo que é um “novo” começo, porque 
experimentaremos algo que nunca experimentamos plenamente: a eternidade.  

Com estas páginas em minhas mãos, eu gostaria, idealmente, de repetir o mesmo gesto 
que fiz assim que vesti o hábito branco do papa, na Capela Sistina: abraçar o irmão An-
gelo com grande estima e afeto, agora, ambos mais velhos do que naquele dia de março 
de 2013. Mas sempre unidos pela gratidão a esse Deus amoroso que nos oferece vida e 
esperança em qualquer idade do nosso viver.  

Cidade do Vaticano, 7 de fevereiro de 2025 – Papa Francisco”

A ÚLTIMA MENSAGEM DO PAPA FRANCISCO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Um importante trabalho solidário é reali-
zado na Aldeia guarani Nhu’u Porã, localizado 
no bairro Campo Bonito, em Torres – através 
da  ATPA (Associação Torrense de Proteção 
aso Animais). Semanalmente, voluntários da 
associação torrense vão ao local para ajudar 
substancialmente na alimentação e cuidados 
dos cerca de 85 cães e gatos que se encon-
tram lá, vivendo juntamente com os habi-
tantes da aldeia. Esta ação solidária da ATPA 
vêm ocorrendo já há alguns anos, efetivando 
inclusive esterilizações (que ajudam a redu-
zir a disseminação descontrolada de cães e 
gatos no entorno da aldeia guarani).

Conforme a presidente da ATPA (e in-
cansável protetora dos animais em Torres), 
Maria do Carmo Fontan, a entidade precisa 
de vermífugos, antipulga, lar temporário e 
dinheiro para ração (e castração) para a con-
tinuidade deste trabalho. “São muitos cães 
e gatos que estão vivendo aqui (na aldeia). 
Algumas moradias chegam a ter  muito ne-
cessitados dependendo quase que exclusi-
vamente do trabalho da ATPA. Quem quiser 
ajudar e se voluntariar, ou mesmo deixar 
ração comprada em alguma agropecuária 
da região em nome destes animais, basta 
fazer contato conosco. Ajude-nos como pu-

der, e compartilhe nossos ideais. Obrigado a 
todos que acreditam e confiam no trabalho 
da ATPA”.

Sobre a ATPA
Além do trabalho na Aldeia Indígena 

Nhu’u Porã, a ATPA atua desde 1994 em di-
versas frentes em Torres, cuidando de ani-
mais em estado de vulnerabilidade, muitos 
deixados por veranistas ou abandonados por 
moradores. Entre estes muitos cães filhotes, 
velhotes ou até fêmeas prenhas que aguar-
dam um lar.  Para quem quiser ajudar, o tele-
fone de contato é (51) 98111-6834. 

“Você pode nos ajudar de várias maneiras, 
seja através do PIX chave 00940020000142 
ou com uma contribuição na conta da 
ATPA, (Associação Torrense de Proteção 
Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 
06.032079.0-6, com doação de ração.... e, so-
bretudo, pode ajudar adotando um animal”.

Conheça o trabalho da ATPA
Instagram: @atpa. coracaoanimal 
Facebook: https://www.facebook.com/
atpa94/
Site: 
https://www.atpacoracaoanimal.org/

Trabalho contínuo da ATPA fornece 
alimentação e cuidados para 85 

animais na aldeia guarani de Torres
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FONTE – Centro Ecológico
______________________

Desde o dia 15 de abril, abe-
lhas nativas da Mata Atlântica 
passaram a integrar o ambiente 
da Escola Municipal Fundamen-
tal São Judas Tadeu, na comuni-
dade de Rio Verde, em Torres;  
Escola Estadual de Ensino Fun-
damental Dom José Baréa, na 
comunidade de Santo Anjo da 
Guarda, em Três Cachoeiras e 
Escola Estadual de Ensino Fun-
damental Josefina Maggi Boff, 
na comunidade de Morro Azul, 
também em Três Cachoeiras.

 Os enxames da espécie mi-
rim droryana foram instalados 
durante oficinas ministradas 
pelo estudante de Agronomia 
Pedro Bernhardt, do Instituto 
Federal Catarinense, campus 
Santa Rosa do Sul, em parce-

ria com o Centro Ecológico.  A 
atividade teve o apoio do Fun-
do de Adaptação e Inovação 
Climática (AFCIA, na sigla em 
inglês).

 “Com essas oficinas, con-
seguimos trabalhar as abelhas 
sem ferrão, suas característi-
cas e importância para o meio 
ambiente e para nossa socieda-
de”, explicou o especialista. Ele 
destacou que, de forma bem 
dinâmica e lúdica, conversando 
e esclarecendo dúvidas, foram 
apresentadas as abelhas e os 
enxames.

 
Cuidados

Em todas as escolas, alunas 
e alunos assumiram a respon-
sabilidade de alimentar as abe-
lhas, principalmente durante 
o inverno. Na Josefina Maggi 

Boff, de Morro Azul, serão as 
turmas do 6º ao 9º ano, com 
a professora Bruna Hendler 
Hahn, que cuidarão das no-
vas moradoras. Ela conta que 
a ideia de receber o enxame 
partiu do trabalho com a hor-
ta escolar, acompanhado pelo 
Centro Ecológico durante 2024.

 Na Baréa, quem participou 
da oficina foi o 6º ano. “Eles 
conheceram bastante sobre a 
espécie que vai ficar aqui na 
escola, a mirim, e outras espé-
cies de abelhas nativas, que são 
muitas. Entenderam como elas 
produzem o mel, a alimenta-
ção, produção de cera, o papel 
de cada uma na colmeia, como 
que elas se comportam”, resu-
miu a professora Eliane Pereira 
Behenck. Para garantir o cuida-
do com o enxame, ela organi-
zou um cronograma de reveza-

mento nas tarefas.
 Na São Judas Tadeu a oficina 

foi realizada com as turmas de 
4º e no 5º ano, como atividade 
do Projeto Abelhas sem Ferrão 
na Escola do Campo. Idealiza-
do pelo supervisor pedagógico 
Marcelo Santos, o projeto que 
estuda as características e ali-
mentação das abelhas nativas 
trabalha junto com a professo-

ra Denise Bauer, da disciplina 
de Educação Ambiental, mas 
está aberto a todas as turmas e 
disciplinas.   

Tanto na São Judas quanto 
na Baréa os alunos já visitaram 
outras turmas falando sobre a 
colmeia, explicando o que eles 
aprenderam e quais os cuida-
dos a escola deve ter com rela-
ção ao enxame.

Escolas da região de Torres começam a atuar na 
preservação das abelhas sem ferrão

Com a chegada de novas do-
ações de livros ao município, 
nesta terça-feira (23) as escolas 
municipais de Arroio do Sal re-
ceberam um importante reforço 
para os seus acervos bibliotecá-
rios. Fortalecendo o acesso à lei-
tura entre os estudantes da rede 
pública, a Secretaria de Turismo, 
Esportes, Juventude e Cultura, 

por meio do Departamento de 
Cultura, realizou a distribuição 
de aproximadamente 250 novos 
títulos adquiridos com o Institu-
to Estadual de Bibliotecas.

Conforme a coordenadora de 
Cultura, Édria Melo, os exem-
plares doados são originais dos 
acervos bibliotecários de esco-
lares do estado. Entre as prin-

cipais temáticas está geogra-
fia, literatura gaúcha e outros 
assuntos de interesses gerais. 
“Recebemos seis caixas com do-
ações. Temos em mãos livros de 
excelente qualidade e com con-
teúdo variado, que irão auxiliar 
na aprendizagem dos estudan-
tes da rede pública”, afirma a 
coordenadora.

Cultura de Arroio do Sal realiza doações de 
livros para as escolas municipais 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                  

Sob a presidência do Ver. Igor dos Santos Beretta (MDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP) e secre-
tariado dos vereadores Moisés Trisch (PT) e Luciano Raupp 
(PSDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 12a 
Sessão Plenária Ordinária, do 1o Período Legislativo, da 
19ª Legislatura, às 16h, do dia 22 de abril de 2025. Pre-
sentes ainda, Ver. Antenor Justo Behncker (MDB), Verª. Carla 
Rodrigues Daitx (PP), Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques 
(PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (Republicanos), Ver. 
Cláudio Elias Rocha (MDB), Verª. Deise Scheffer Clezar 
(PSDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. José 
Ricardo Milanez (PL) e Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Edital nº 06/2025, dos vereadores Cláudio Freitas e Igor dos 
Santos Bereta, convidando para, no dia 15 de maio de 2025, 
às 16h30min, no Plenário da Câmara Municipal, participar de 
uma Audiência Pública a fim de discutir e ouvir sugestões da 
comunidade sobre as demandas, necessidades e projetos vol-
tados ao esporte no município
Ofício nº 208/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 100/2025, de autoria do 
nobre vereador Rogério Evaldt Jacob, pelo qual solicita ao 
Poder Executivo, informações quanto se existe denominação 
do Centro Municipal Multidisciplinar de Atendimento Educa-
cional – CEMMAE.
Ofício nº 210/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 58/2025, de autoria do no-
bre vereador Gibraltar P. Cipriano Vidal, pelo qual solicita ao 
Poder Executivo, informações a respeito da existência de ser-
viço de coleta seletiva de lixo.
Ofício nº 211/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 73/2025, de autoria do no-
bre vereador José Ricardo Ribeiro Milanez, pelo qual solicita 
ao Poder Executivo informações sobre o impacto orçamentá-
rio financeiro, referente ao índice do reajuste dos Servidores 
apresentado pelo Sindicato.
Ofício nº 213/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 54/2025, de autoria da Mesa 
Diretora, pelo qual solicita informações sobre as áreas – terre-
nos onde se encontram a antiga Cooperativa de Pesca – COO-
PESCA no Bairro Salinas, o Matadouro no bairro São Brás e o 
Canil Municipal/Renovar no Bairro Faxinal.
Ofício nº 214/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 60/2024, de autoria do no-
bre vereador Gibraltar P. Cipriano Vidal, pelo qual solicita ao 
Poder Executivo, informações sobre o destino das verbas su-
cumbenciais pagas aos advogados públicos.
Ofício nº 215/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 98/2025, de autoria do no-
bre vereador Gibraltar P. Cipriano Vidal, pelo qual solicita ao 
Poder Executivo, informações sobre a notícia de falta de aten-
dimento pelos médicos pediátricos nas unidades de saúde do 
Município.
Ofício nº 216/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 103/2025, de autoria do no-
bre vereador Rafael Silveira, pelo qual solicita ao Poder Exe-
cutivo, informação referente a Secretaria de Meio Ambiente e 
Urbanismo sobre os Projetos de prédios, loteamentos e casa 
individuais.
Termo de Convênio, do Poder Executivo, celebrado entre o 
Município de Torres e o Município de Três Forquilhas, com 
vistas à manutenção da Casa de Acolhimento Estrela Guia de 
Torres.
Termo de Cooperação, do Poder Executivo, celebrado entre o 
Estado do Rio Grande do Sul, por intermédio da Secretaria de 
Segurança Pública, com a interveniência do Instituto Geral de 
Perícias, e o Município de Torres, objetivando conjugação de 
esforços entre os partícipes para disponibilização do serviço 
de carteiras de identidade no Município de Torres conforme 
Processo nº 24/1205-0002664-7.
Ofício nº 217/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-

posta ao Pedido de Informação nº 94/2025, de autoria do no-
bre vereador Gibraltar P. Cipriano Vidal, pelo qual solicita ao 
Poder Executivo, informações sobre a abertura de Chama-
mento Público para o fornecimento de exames laboratoriais.
Ofício nº 218/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta aos Pedidos de Informação nº 214/2024 e 222/2024, de 
autoria do nobre vereador Moisés Trisch, pelo qual solicita ao 
Poder Executivo informações acerca da Emenda Impositiva 
nº 65/2023, que tem como objeto a aquisição de equipamen-
tos para ampliação e aperfeiçoamento das atividades desen-
volvidas pelo ESF Manoel Bernadino dos Santos e Emenda 
Impositiva nº 65/2023, que tem como objeto a aquisição de 
equipamentos para ampliação das atividades desenvolvidas 
pelo ESF José de Oliveira dos Santos.
Ofício nº 219/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta aos Pedidos de Informação nº 215/2024 e 223/2024, de 
autoria do nobre vereador Moisés Trisch, pelo qual solicita ao 
Poder Executivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 
64/2023, que tem como objeto aquisição de equipamentos e 
aperfeiçoamento das atividades desenvolvidas pelo ESF José 
de oliveira dos Santos e Emenda Impositiva nº 64/2023, que 
tem como objeto a aquisição de equipamentos para ampliação 
e aperfeiçoamento das atividades desenvolvidas pelo ESF Ma-
noel Bernadino dos Santos.
Ofício nº 220/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 106/2025, de autoria da 
mesa diretora, pelo qual solicita ao Poder Executivo, infor-
mação se o prédio onde se localiza o Centro Municipal Multi-
disciplinar de Atendimento Educacional – CEMMAE, ao lado 
da Escola da Zona Sul, na Rua José Inácio Matos, 495, possui 
nome oficial.
Ofício nº 221/2025, do Poder Executivo, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 106/2025, de autoria da 
mesa diretora, pelo qual solicita ao Poder Executivo, infor-
mação se o prédio onde se localiza o Centro Municipal Multi-
disciplinar de Atendimento Educacional – CEMMAE, ao lado 
da Escola da Zona Sul, na Rua José Inácio Matos, 495, possui 
nome oficial.
Resposta à Indicação, da CEEE Equatorial, encaminhando 
resposta à Indicação nº 217/2025, da Mesa Diretora, sobre a 
poda de árvores na Avenida Alfieiro Zanardi.
Edital de Convocação, para Assembleia Ordinária, do Sindica-
to dos Empregados no Comércio de Santo Antônio da Patru-
lha, a realizar-se no dia 30 de abril de 2025, às 19h30min, em 
primeira chamada, e 20h30min, em segunda chamada, para 
deliberarem assuntos gerais.
Comunicado do MDB, comunicando a composição de Ban-
cada do MDB Torres para o ano de 2025, pelos seguintes ve-
readores: Antenor Justo Behncker – Líder, Cláudio Elias da 
Rocha – Vice-Líder, Igor dos Santos Bereta – Membro.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO – 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 18/2025, da Mesa Diretora, que altera dispo-
sitivos da Lei nº 4.765, de 30 de dezembro de 2014, que dispõe 
a concessão, o pagamento e a prestação de contas de diárias a 
vereadores e servidores da Câmara Municipal de Torres.

PROJETOS – 2ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 05/2025, da Vera. Carla Ro-
drigues Daitx, que altera dispositivos do Decreto Legislativo 
nº 0003, de 21 de dezembro de 2021, que dispõe sobre conces-
são de honrarias no Município de Torres.
Projeto de Decreto Legislativo nº 06/2025, do Ver. Antenor 
Justo Behncker, que concede Título de Cidadão Honorário do 
Município de Torres ao Sr. Dr. Carlos Roberto Scwartsmann.
Projeto de Decreto Legislativo nº 07/2025, da Vera. Deise 
Scheffer Clezar, que concede Título de Cidadão Emérito do 
Município de Torres a Lauro José de Matos
Projeto de Decreto Legislativo nº 08/2025, da Mesa Diretora, 
que concede Título de Cidadão Honorário do Município de 
Torres ao senhor Juber Teixeira de Souza
Projeto de Lei nº 13/2025, do Poder Executivo, que concede 
reajuste no benefício do auxílio-alimentação dos servidores 
públicos municipais do Poder Executivo.

Projeto de Lei nº 14/2025, do Poder Executivo, que concede 
revisão geral anual – art. 37, inciso X, da Constituição Fede-
ral – aos vencimentos dos servidores do Poder Executivo, aos 
proventos e às pensões dos aposentados e pensionistas, aos 
servidores do Poder Legislativo, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 15/2025, da Mesa Diretora, que concede ga-
nho real aos servidores do Poder Legislativo.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 131/2025, do Ver. Moisés Trisch, que requer encaminha-
mento de Moção de Congratulação a Rudinei Amaral dos San-
tos, diretor da subsede do Sindicato dos Correios do Litoral 
Norte.
Nº 132/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares de Ildo Mes-
quita Pinho, pelo seu falecimento.
Nº 133/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer en-
vio de Moção de Apoio ao PDL nº 3/2025, que susta os efeitos 
da Resolução nº 258, de 23 de dezembro de 2024, do Conse-
lho Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente – CO-
NANDA, e ao PL nº 1904/2024, que visa impedir que o aborto 
seja reconhecido como direito, sem previsão de limite de tem-
po gestacional, durante todos os nove meses da gravidez, até 
o momento do parto.
Nº 134/2025, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que requer a con-
vocação do Secretário Municipal de Turismo, senhor Gabriel 
de Melo, a fim de utilizar a tribuna para explanar sobre as 
atividades pertinentes a sua pasta, principalmente sobre o 35º 
Festival Internacional de Balonismo.
Nº 135/2025, da vera. Deise Scheffer Clezar, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares do Senhor 
Nivaldo Gonçalves dos Santos por seu falecimento, ocorrido 
em 20/04/2025.
Nº 136/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que re-
quer seja conferido regime de urgência ao Projeto de Lei nº 
18/2025, que altera dispositivos da Lei nº 4.765, de 30 de de-
zembro de 2014, que dispõe a concessão, o pagamento e a 
prestação de contas de diárias a vereadores e servidores da 
Câmara Municipal de Torres.
Nº 137/2025, do Ver. Rafael Silveira, que requer a convocação 
da senhora Neusa Oriques, Secretária de Saúde de Torres, para 
esclarecimentos referente a sua pasta.
Nº 138/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que re-
quer a convocação do Secretário Municipal de Obras e Servi-
ços Públicos, senhor Dilson Boaventura, a fim de utilizar a tri-
buna para explanar sobre as atividades pertinentes a sua pasta.
Nº 139/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que requer 
a convocação da responsável pela Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos, Secretária Michele Brocca Du-
arte.
Nº 140/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer en-
vio de Moção de Apoio ao PDL nº 3/2025, que susta os efeitos 
da Resolução nº 258, de 23 de dezembro de 2024, do Conse-
lho Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente – CO-
NANDA, e ao PL nº 1904/2024, que visa impedir que o aborto 
seja reconhecido como direito, sem previsão de limite de tem-
po gestacional, durante todos os nove meses da gravidez, até 
o momento do parto.

INDICAÇÕES
Nº 237/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao Po-
der Executivo que autorize uma parceria público privada para 
realizar benefícios necessários para a Lagoa do Violão.
Nº 238/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que in-
dica ao Poder Executivo que seja efetuado o pagamento da 
diferença da implementação do índice de reajuste salarial dos 
servidores municipais, através de folha complementar.
Nº 239/2025, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo que o prédio da antiga escola Cenecista seja transfor-
mado em museu marinho.
Nº 240/2025, do Ver. Cláudio Freitas, que indica ao Poder 
Executivo Municipal que seja realizado um estudo de viabili-
dade para a inclusão de uma Corrida Rústica na programação 
comemorativa do aniversário de Torres.
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PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 129/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre a previsão de realização 
de processo licitatório tendo por objeto a prestação de serviços 
terceirizados de servente de limpeza, hoje contratados de for-
ma emergencial, dentre outros esclarecimentos.
Nº 130/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo informações referentes as licitações relacionadas a 
obras de infraestrutura no município
Nº 131/2025, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre a situação dos enfermeiros 
concursados, incluindo seus nomes, carga horária de trabalho 
atual e respectivos locais de lotação.
Nº 132/2025, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto a implementação das 
Emendas impositivas de 2024.
Nº 133/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações, acerca da possível realização de estudos por 
parte de Servidores Públicos Municipais.
Nº 134/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto ao atendimento de Pedidos de Provi-
dência de autoria da Mesa Diretora no ano de 2025.
Nº 135/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo informações sobre a aplicação da LEI Nº 5.515, que garante 
a participação de atletas torrenses nos campeonatos de futebol 
em Torres/RS.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 361/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que soli-
cita ao Poder Executivo providências para poda de árvores na 
Avenida José Maia Filho, calçadão da Lagoa do Violão.
Nº 362/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que soli-
cita ao Poder Executivo providências para o recolhimento de 
podas de árvores na Rua São Domingos esquina Padre Golo.
Nº 363/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita ao Poder Executivo providência de uma ação educativa 
sobre os perigos do contato com as capivaras.
Nº 364/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que soli-
cita ao Poder Executivo providências sobre o plano semestral 
de limpeza dos canos de escoamento pluvial de todas ruas do 
município.
Nº 365/2025, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo Providências quanto a colocação de base gra-
duada na entrada da Rua Magnus, cruzamento com a Avenida 
Castelo Branco.
Nº 366/2025, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a limpeza, capina, corte 
de grama, poda de vegetação e árvores, colocação de base gra-
duada e nivelamento da via pública denominada como rua do 
Camping, na Itapeva Norte.
Nº 367/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo a retirada de entulhos, corte de vegetação, capina e pintura 
dos cordões na Rua Recife, bairro Vila Nova.
Nº 368/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo a instalação de luminárias na Estrada da Salinas com a Rua 
Antônio Magnus.
Nº 369/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo o corte de grama, capina e pintura de cordão no bairro 
salinas 1.
Nº 370/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo o corte de grama, capina, pintura de cordão e colocação de 
base na rua F, entre as ruas Eliseu Kuwer e Avenida Indepen-
dência.
Nº 371/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo a pintura da faixa de segurança e que se instale um quebra-
-molas e uma parada de ônibus coberta, em frente ao número 
1667, na rua Padre Réus, Vila São João.
Nº 372/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo que melhore a sinalização da parada de transporte escolar 
na avenida Itapeva, em frente ao número 271, na esquina com 
a rua Manoel Fortunato de Souza.
Nº 373/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto a colocação de Iluminação Pública, 
poste e luminária, no cruzamento das Ruas João Balardin e 
Avenida Beira Mar, Praia Itapeva.
Nº 374/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto a poda de vegetação, capina e limpeza 
da Rua Padre Réus em toda sua extensão, incluindo a praça 
localizada perto do número 1410, no Bairro Itapeva Sul.
Nº 375/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-

tivo Providências quanto a limpeza do bueiro situado na Rua 
Luiz Gonzaga Capaverde, bairro Igra Norte em frente ao nú-
mero 294.
Nº 376/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo o patrolamento e colocação de base graduada na Rua Santo 
Antônio, bairro São Jorge.
Nº 377/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo a limpeza da Rua São Luiz, bem como em todas as ruas da 
Itapeva Norte.
Nº 378/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo Providências quanto a pintura das faixas de segurança na 
Rua Padre Réus, Vila São João.
Nº 379/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providência quanto a colocação de placa na 
esquina da Rua Cruzeiro do Sul com Avenida Beira Mar in-
formando ser de acesso exclusivo para veículos de moradores.
Nº 380/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a colocação de placa na 
esquina da Rua Redentor com Avenida Beira Mar informando 
ser de acesso exclusivo para veículos de moradores
Nº 381/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto da rampa de acesso 
do Posto e Saúde do Bairro São Brás.
Nº 382/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a pavimentação, bem como co-
locação de lombadas em alguns trechos da Rua Bento Serafim 
Machado, bairro Campo Bonito.
Nº 383/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de base graduada 
na Rua Baía de Guanabara, Bairro Campo Bonito.
Nº 384/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuada a pavimentação 
e a instalação de lombadas na Rua Anjos Andrade Dutra, situ-
ada no bairro Campo Bonito.
Nº 385/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuada a pavimentação 
da rua Vista Nobre, bairro São Jorge.
Nº 386/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que solicita ao 
Poder Executivo providencia na colocação de duas lombadas 
na Rua Visconde de Pelotas, próximo aos números 190 e 360
Nº 387/2025, do Ver. Cláudio Freitas, que solicita ao Poder 
Executivo providências para ser efetuado o ensaibramento em 
toda a extensão da Rua Santa Rita, ao lado da Igreja Santa Rita, 
bairro Faxinal.
Nº 388/2025, do Ver. Cláudio Freitas, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza e ao corte de grama 
no entorno da Igreja São Domingos.
Nº 389/2025, do Ver. Cláudio Freitas, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza e ao corte de grama 
em toda a extensão da Rua Padre Lamonaco.
Nº 390/2025, do Ver. Cláudio Freitas, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza e ao corte de grama 
no entorno do valo localizado na Rua Adolfo Francisco Bauer, 
no bairro Faxinal.
Nº 391/2025, do Ver. Cláudio Freitas, que solicita ao Poder 
Executivo Municipal providências quanto ao patrolamento e à 
colocação de base na Rua Adolfo Francisco Bauer, no Bairro 
Faxinal.
Nº 392/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a capina, corte de grama, pin-
tura de meio-fio e recolhimento de entulhos na Rua Recife.
Nº 393/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a capina, corte de grama, pin-
tura de meio-fio e recolhimento de entulhos na Rua Luiz Gon-
zaga Capaverde.
Nº 394/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao patrolamento e ensaibra-
mento da Avenida Interpraias.
Nº 395/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de quebra-
-molas na Av. Carlos Barbosa, próximo ao Supermercado Big 
Joia.
Nº 396/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à implantação de uma 
faixa de pedestres na Av. Carlos Barbosa próximo ao nº 233, 
em frente ao Supermercado Big Joia.
Nº 397/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao enorme buraco na 
Rua Alexandrino de Alencar Nº450, buscando evitar transtor-
nos e acidentes aos usuários da via.

Nº 398/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à pintura e revitalização 
das faixas de segurança na Rua José Osório Cabral com a Rua 
Joaquim Porto.
Nº 399/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à pintura do quebra-mo-
las localizado na Rua Carlos de Souza, no bairro Igra Sul.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Antenor Justo Behncker: Informou que o MDB fará 
reunião, no dia 26 de abril, das 14h às 17h, para a eleição de 
presidente e criação da Ala Jovem do Partido.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez: Pediu ao Executivo que 
isente de taxas os locais de camping de Torres, por acreditar 
que não exista fiscalização que regre a atividade. Afirmou que 
o município tem o IPTU mais caro do Estado. Convidou a 
todos para participar da palestra “Política e Liberdade”, por 
acreditar que o tema é relevante e que a liberdade está sendo 
cerceada em nosso país. Teceu críticas quanto à gestão do ce-
mitério do município. Pediu que a Administração coloque o 
aumento do dissídio em folha complementar. Lamentou que 
pessoas tenham criticado a comemoração de Semana Santa. 
Pediu que o município disponibilize salvavidas nos finais de 
semana para atender aos visitantes. Mostrou-se preocupado 
com a atual situação da APAE e falta de algumas especialida-
des médicas no município. Sugeriu que o Secretário de Obras 
refaça a sua rotina de gestão. Elogiou a infraestrutura do balo-
nismo desse ano. Mostrou-se preocupado com a beira-mar e os 
alagamentos no inverno.

Ver. Luciano Raupp: Elogiou o retorno da guarda munici-
pal às escolas, reconhecendo sua importância. Lamentou que a 
empresa Du Zé não tenha pago seus colaboradores. Mostrou-
-se preocupado com a situação da APAE e reconheceu o gran-
de esforço de seus colaboradores, colocando-se à disposição 
da entidade. Relatou que os pescadores da Itapeva não podem 
exercer seu ofício pela falta de assinatura de um decreto do 
Executivo. Defendeu que capelas, paróquias e comunidades 
sejam isentas de taxa de lixo. Em contrapartida, esses locais 
emprestariam o espaço para atendimento a ser realizado pela 
Secretaria de Saúde. Comprometeu-se com os moradores do 
Campo Bonito, inclusive na implantação de ensino médio na 
escola local. Reconheceu que a Secretaria de Obras é uma área 
complexa, mas pediu que a Pasta reveja algumas ações. La-
mentou a morte do Papa Francisco, bem como as críticas ao 
líder religioso nas redes sociais.

Ver. Moisés Trisch: Agradeceu às mensagens recebidas du-
rante seu período de recuperação de cirurgia. Relatou que 
durante os quatro anos da gestão anterior nunca foi bem re-
cebido, fato que não se repete diante da atual. Afirmou que, 
por coerência, não defenderá erros na atual administração, 
mas pediu tempo para que essa gestão possa realmente atuar. 
Destacou que o principal problema do atual governo se dá 
em relação às terceirizadas, fato herdado da Administração 
anterior. Lamentou que, em relação à empresa Du Zé, não 
houve ainda depósito recursal. Questionou a demora e falta 
de conclusão efetiva do caso. Pediu que a PGM seja mais 
assertiva. Elogiou a atuação dos secretários Douglas, Jacó 
Miguel, Patrícia, Rosa, Neusa, Michele, Dilson, Gabriel e 
Guilherme.

Ver. Rafael Silveira: Elogiou e reconheceu a importância da 
Guarda Municipal. Em resposta a comentário anterior, disse 
não acreditar que alguém seja contra o governo, pois estaria 
indo contra o bom andamento da cidade. Disse que alguns se-
cretários não se encontraram em suas Pastas, pois já se passa-
ram mais de cem dias de gestão. Mostrou preocupação pela 
contratação de uma empresa por seis milhões, por um ano, e 
sem licitação. Afirmou que “um prefeito não tira um vereador, 
mas um vereador tira um prefeito”. Pediu por uma maior apro-
ximação do Executivo com a Casa Legislativa. Lamentou que, 
depois de grande esforço do Legislativo, em aprovar projeto 
de lei que favorece os profissionais da SAMU, tenha ficado 
de fora na entrega dos benefícios à categoria. Pediu respeito 
à Casa Legislativa para que o município, lá na frente, saia ga-
nhando. Cobrou uma postura mais clara e respeitosa para com 
os vereadores da Casa.



18 A FOLHASexta-Feira, 25 de Abril de 2025

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Fez menção ao Dia da Terra. Re-
latou que, em pesquisa elaborada pelo Torrica, aproximada-
mente 90% dos entrevistados são a favor do retorno da ro-
doviária ao centro da cidade, assim como a implantação de 
transporte coletivo gratuito. Mostrou-se preocupado com a 
atual situação da APAE, em especial, pela falta de profissio-
nais. Destacou o grande número de famílias à espera de aten-
dimento. Disse que a atual gestão municipal, assim como as 
anteriores, não mostraram muito apoio à entidade. Concordou 
com boa parte dos pronunciamentos que o antecederam quan-
to às falhas na atual administração. Espera que o Executivo 
reavalie algumas ações.

Ver. Igor dos Santos Bereta: Elogiou, em tom irônico, a di-
vulgação da entrega do projeto de lei do Executivo que fa-
vorece a SAMU, excluindo o Legislativo da parceria. Disse 
que “é constante o fato do Executivo esquecer essa Casa”. 
Lamentou o caso. Colocou-se favorável à isenção da taxa de 
lixo para paróquias e salões comunitários. Teceu críticas à 
situação do cemitério do município, lamentando que a ser-
vidora responsável pelo atendimento não seja preparada para 
a função. Falou sobre o desfecho do caso da empresa Du Zé 
e a visibilidade dada a um vereador da Casa. Disse que “a 
atual gestão, se continuar do jeito que está, não irá a lugar 
nenhum”.

Ver. Cláudio Freitas: Agradeceu ao Secretário de Obras que 
fez a retirada do excesso de areia na entrada dos moles. Disse 
que os bairros estão abandonados, citando Morada das Pal-
meiras, Avenida Brasil, Lagoa do Violão, cemitério do muni-
cípio e outras localidades. Pediu pela delimitação da ciclovia 
no entorno da Lagoa do Violão, e colocação de lixeiras na 
Rota Gastronômica. Convidou a população para Audiência 
Pública, voltada aos esportes, no dia 15 de maio. Mostrou-se 
favorável à proposta do Vereador Luciano quanto à isenção de 
taxa de lixo para salões comunitários e paróquias.

Ver. Cláudio Elias da Rocha: Acompanhou os secretários 
Dilson Boaventura e Douglas durante a implantação da infra-
estrutura do Festival de Balonismo. Mostrou-se feliz ao per-
ceber que foi montado um “espaço ambiental”. Parabenizou 
aos envolvidos. Disse ser favorável à isenção da taxa de lixo 
para as comunidades e salões comunitários. Pediu aos secre-
tários de Obras e Administração que voltem seus olhares para 

os bairros. Citou o Bairro São Francisco e a Praia da Cal que 
precisam de atenção.

Vera. Deise Scheffer Clezar: Protocolou moção de pesar 
pelo falecimento do senhor Nivaldo dos Santos, externando 
seu pesar aos familiares. Fez menção ao feriado da Semana 
Santa, destacando alguns serviços que precisam de melhoria. 
Sugeriu a criação de um cronograma de limpeza de lixo e en-
tulho. Pediu que a Praça Valerino da Cunha seja cercada. In-
formou que os redutores de velocidade das ruas José Miguel 
Filho, Fernando Ferrari e Calino Venâncio de Matos serão im-
plantados em breve. Mostrou-se preocupada com a situação 
da APAE, colocando-se à disposição da entidade. Pediu por 
manutenção do Executivo na Rua Manoel Ferreira Porto, e 
corte de grama do cemitério municipal. Lamentou que duran-
te o feriado dez mulheres tenham sido vítimas de feminicídio.

Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal: Mostrou preocupação 
com a atual gestão que contratou empresa terceirizada por um 
ano, no valor de R$ 6.000.000,00, e sem licitação. Sugeriu 
que a contratação fosse feita por três meses, na busca de uma 
maior garantia para os servidores. Questionou o fechamento 
desse contrato, sugerindo que se buscasse o MP para analisar 
o caso. Fez pedido de informações sobre os valores cobra-
dos para os serviços prestados pelo cemitério. Foi enfático ao 
afirmar que “a população não precisa pagar as taxas, porque 
os serviços de manutenção não estão sendo prestados”. Agra-
deceu à contratada da Casa, Suzana, que, de maneira muito 
delicada, entregou um mimo aos vereadores em virtude da 
comemoração de Páscoa.

Ver. Antenor Justo Behncker: Fez menção aos bombeiros, 
presentes na Casa, salientando sua importância na comunida-
de. Sugeriu que o Secretário de Obras coloque um servidor 
a andar pela cidade na busca de locais que precisem de ma-
nutenção. Pediu por manutenção de dois boeiros na Avenida 
José Bonifácio. Informou que a Rua Luiz Bauer será asfaltada 
em breve. Lamentou a falta de iluminação dos Moles, furtada 
há alguns meses. Pediu que o Setor de Elétrica verifique a 
situação. Convidou a todos para participarem, no dia 26 de 
abril, para eleição do presidente do MDB.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Agradeceu ao Secretário Dil-
son Boaventura que atendeu seus pedidos, mas destacou que 

foram feitos de maneira tardia. Disse que faltam coleta de lixo 
e poda de árvores na cidade. Citou a situação difícil da APAE, 
informando que marcou reunião com a Comissão de Saúde 
para avaliarem a situação como um todo. Mostrou-se preocu-
pada com a Saúde do município. Citou o PA, que estava lota-
do no final de semana. Pediu que a Secretária Neusa acelera o 
processo de implantação do aplicativo, que teve Emenda Im-
positiva de sua autoria no valor de R$ 125.000,00. Pediu que 
os vereadores da Casa sejam cuidadosos com as Indicações.

TRIBUNA
1º Tenente da Brigada Militar Fabrício de Freitas de Oli-
veira: Fez longa retrospectiva das ações do Corpo de Bom-
beiros, destacando a importância das emendas impositivas 
destinadas à instituição. Falou sobre o fator preventivo das 
ações do Corpo de Bombeiros e os atendimentos realizados 
em 2024. Em resposta aos questionamentos dos vereadores 
da Casa, informou que o Corpo de Bombeiros está em tratati-
vas para implantação de guarda-vidas, militares e civis, para 
atuarem nos finais de semana. Disse que os Bombeiros alme-
jam comprar um veículo com escada magirus para atender ao 
litoral. Informou que para esse ano, há mais de 500 inscritos 
para a Corrida do Fogo.

………...

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o site da Câmara 
Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

REGIÃO

Arroio do Sal está próxima de se 
tornar a primeira cidade do litoral 
norte gaúcho a ter cercamento ele-
trônico em 100% dos acessos. Dando 
início ao projeto, o assessor munici-
pal de Segurança Pública, Coronel 
Gustavo Maciel, recebeu a equipe 
técnica da DGT Tecnologia, respon-
sável pelo processo de instalação, na 
noite desta terça-feira (22). O pór-
tico de entrada da cidade e a Praça 
da Emancipação, no Centro, foram 
os primeiros dos 16 pontos contem-
plados a receberem a estrutura de 
cercamento e videomonitoramento 
nesta quarta-feira (23).

Entre os locais estratégicos de 

segurança, 4 deles estão localizados 
na região central, onde existe maior 
circulação de veículos. A previsão é 
que as instalações sejam concluídas 
em até 20 dias. 

Sistema de inteligência artificial
Inibindo a criminalidade e aumen-

tando a segurança local, o projeto 
de cercamento será adotado atra-
vés da implementação do software 
inteligente “Bridgefy Safe Away”, 
da DGT Tecnologia. Integradas com 
os sistemas da Brigada Militar e da 
Secretaria de Segurança Pública do 
Estado (SSP), as câmeras instaladas 
estarão sincronizadas ao software, 

proporcionando monitoramento e 
identificação de carros roubados ou 
suspeitos. As consultas ao sistema 
permitem que autoridades de segu-
rança pública acessem dados, esta-
tísticas e relatórios de IA (Inteligên-
cia Artificial). 

Após assumir a Prefeitura Munici-
pal, o prefeito Luciano Pinto estudou 
o projeto de cercamento eletrôni-
co, já em andamento, ampliando 
os pontos de instalação. Ele afirma 
que, com as alterações, todos os li-
mites municipais foram contempla-
dos pelo investimento tecnológico, 
garantindo maior segurança e otimi-
zando dos recursos públicos. 

Já iniciou a implantação do projeto de cercamento eletrônico em Arroio do Sal

Prefeito de Mampituba participa de reunião com 
Secretária de Saúde do RS sobre Hospital de Torres

O prefeito da cidade de Mam-
pituba, Beto Roldão participou 
na quinta-feira, dia 24, de uma 
reunião no município de Osório 
para tratar de assuntos relacio-
nados ao Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes, de Torres. O en-
contro, liderado pela Secretária 
de Saúde do Estado, Arita Berg-

mann, foi realizado no auditório 
do Hospital de Osório. Etambém 
contou com a presença de repre-
sentantes de outros municípios 
da região que utilizam o Hospital 
Navegantes, em Torres, como re-
ferência de atendimento local em 
alguns casos.

Durante a reunião, foram dis-

cutidos diversos temas voltados 
à melhoria na prestação de ser-
viços de Saúde oferecidos pelo 
Hospital de Torres à população 
regional. Salienta-se que a ins-
tituição de saúde vem apresen-
tando dificuldades financeiras 
para manutenção correta de seus 
serviços
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Na manhã de 16 de abril, a Se-
cretaria Municipal de Saúde e Bem-
-Estar esteve presente na comuni-
dade de Morro dos Leffa para a 
realização do 1º Grupo de Hiperdia 
e Ação nas Comunidades, promo-
vendo um importante momento de 
cuidado e orientação para a popu-
lação local.

Durante a atividade, foram ofe-
recidos serviços como aferição de 
pressão arterial, controle glicêmi-
co, auriculoterapia, ginástica com 
alongamentos, aplicação da vacina 
da gripe para idosos e grupos de ris-
co, além de um sorteio de brindes. 
Os participantes também acompa-

nharam uma palestra fundamental 
sobre o “Uso racional de medica-
mentos e descarte consciente”, re-
forçando a importância da informa-
ção para a promoção da saúde.

"A Administração Municipal 
agradece à comunidade pela par-
ticipação e acolhida, e reforça seu 
compromisso em levar cada vez 
mais saúde e qualidade de vida 
para todos os cantos do nosso 
município", destaca a vice-prefeita 
Cátia Lumertz. O próximo encontro 
do Grupo de Hiperdia será na próxi-
ma quarta-feira (23), na comunida-
de dos Hilários. (FONTE – ASCOM 
Pref. Dom Pedro de Alcântara)

Morro dos Leffa recebe 1º Grupo de Hiperdia com ações para a comunidade

O vereador Giovani Reis “Ba-
nha” (MDB), apresentou, na Câ-
mara Municipal de Arroio do Sal, 
a indicação nº 0013/2025. Esta 
sugere ao Executivo a criação de 
uma Lei de Aporte Financeiro 
destinada a atletas e equipes que 
representarem o município - em 
competições intermunicipais, in-
terestaduais e internacionais.

“Nos últimos anos temos visto 
muitos atletas do nosso municí-
pio se destacarem grandemente, 
e esta proposta tem como objeti-

vo garantir apoio financeiro para 
cobrir despesas com transporte, 
alimentação, hospedagem e ou-
tras necessidades relacionadas a 
participação em eventos esporti-
vos fora do município”, explicou 
Banha, em nota para a imprensa 
de sua assessoria. Segundo o ve-
reador, essas competições exi-
gem alto investimento e compro-
metimento dos atletas, e é papel 
do poder público proporcionar as 
condições adequadas para que 
eles possam competir em igual-

dade de condições.
“Queremos garantir que nos-

sos atletas tenham respaldo para 
continuar levando o nome de Ar-
roio do Sal com orgulho e exce-
lência por onde forem”, afirmou 
Giovani Reis “Banha”. Segundo 
ele, a medida visa não apenas 
beneficiar diretamente os atle-
tas, mas também incentivar o 
desenvolvimento esportivo local 
e fortalecer a imagem do muni-
cípio em competições de maior 
alcance.

Vereador de Arroio do Sal propõe Lei de aporte financeiro para atletas do município

Acontece de 24 a 27 
de abril a 33ª edição 
do Rodeio Nacional de 
Arroio do Sal. O evento 
será realizado no CTG 
Rincão da Estância com 
shows musicais, pro-
vas campeiras e muitas 
atrações. 

Na programação de 
shows na quinta-feira 
(24 de abril) teve Jo-

nathan Pacheco com 4 
horas de baile. Já nesta 
sexta-feira (25 de abril) 
deve ter Sandro Coe-
lho e Tchê Barbaridade 
com 6 horas de baile; e 
no sábado (26 de abril), 
show com Grupo Can-
dieiro e Matheus Menin 
com 6 horas de baile.

Os ingressos para os 
shows e bailes variam 

de R$ 15,00 a R$ 50,00.
As provas campeiras 

iniciam na quinta-fei-
ra às 8h e a premiação 
chega a R$ 45 mil. A 
abertura oficial será no 
sábado, 26 de abril às 
19h.

A programação ar-
tística se concentra no 
domingo, 27 de abril 
com os concursos de in-

vernadas artísticas pré-
-mirim, mirim, juvenil, 
adulta e veterana.

O 33º Rodeio Na-
cional de Arroio do Sal 
faz parte das comemo-
rações de 37 anos do 
município que celebra 
o aniversário de eman-
cipação no dia 25 de 
abril. (FONTE – DaPraia 
News)

33º Rodeio Nacional de Arroio do Sal acontece de 24 a 27 de abril

Finalizando as atividades 
alusivas ao 37º aniversário de 
Arroio do Sal, a Secretaria de 
Turismo, Esportes, Juventude 
e Cultura realizará a Taça da 
Emancipação 2025, dando o 
pontapé inicial nas competi-
ções futebolísticas. O tradicio-
nal evento, em homenagem à 
cidade, acontecerá no domin-
go, 4 de maio, no campo do 

Atlântico (balneário Atlântico). 
A disputa reunirá as sete equi-
pes oficiais de Arroio do Sal 
pela modalidade esportiva a 
partir das 8h.

Os times do Atlântico, ECAS 
(Esporte Clube de Arroio do 
Sal), Vila das Flores, Praia Azul, 
Arsenal, Areias Brancas estarão 
disputando o título contra a 
atual campeã da taça, a Figuei-

rinha. De acordo com o coor-
denador municipal de Espor-
tes, Éberson Júnior, os times 
foram divididos em dois grupos 
que se enfrentarão ao longo de 
todo o domingo.

“A Taça da Emancipação é 
um marco para a nossa cida-
de e também uma homena-
gem especial. Contamos com 
a presença da população para 

acompanhar jogos disputados 
que movimentarão o domin-
go em nossa cidade”, afirma 
o coordenador de Esportes. A 
Taça da Emancipação também 
marcará, simbolicamente, a 
temporada de competições de 
futebol do município. O Cam-
peonato Municipal de Futebol 
começará duas semanas após 
a competição, em 18 de maio, 

com partidas realizadas a cada 
domingo.

ARROIO DO SAL - Confira 
as chaves de grupo da Taça da 
Emancipação:

Grupo A: Areias Brancas; Ar-
senal; Atlântico; Praia Azul

 Grupo B: Figueirinha; Vila 
das Flores; ECAS

Taça da Emancipação fará encerramento das comemorações dos 37 anos de Arroio do Sal

A Secretaria de Saúde de 
Passo de Torres anunciou, na 
última semana, a retomada do 
programa Sorriso Permanente 
nas Escolas, que oferece atendi-

mento odontológico às crianças 
do município. A iniciativa visa 
promover a saúde bucal das es-
tudantes de forma contínua e 
acessível.

Segundo a Secretaria, o pro-
grama será realizado semanal-
mente nas escolas do municí-
pio, garantindo que as crianças 
recebam acompanhamento e 

cuidados odontológicos de for-
ma regular. A partir de 29 de 
abril, alunos do jardim até o 
terceiro ano do ensino funda-
mental poderão participar do 

programa. A iniciativa busca 
contribuir para a prevenção de 
problemas bucais e promover 
hábitos de higiene adequados 
desde cedo.

Passo de Torres com atendimento odontológico infantil pelo 
programa Sorriso Permanente nas Escolas
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Políticas públicas e desafios da 
área educacional foram temas tra-
tados entre a administração de Ar-
roio do Sal, o poder Legislativo e os 
secretários de Educação represen-
tantes da AMLINORTE (Associação 
dos Municípios do Litoral Norte do 
Rio Grande do Sul). A importante 
reunião foi sediada na manhã desta 
quinta-feira (17), na Câmara Muni-
cipal de Vereadores, promovendo o 
fortalecimento da educação pública 
por meio da cooperação regional.

Em nome do município, o secre-
tário de Educação, Jader Medeiros, 
recebeu os visitantes e o represen-
tante do Conselho Municipal de 
Educação, Luiz Fernando Borges, ao 
lado do presidente da Câmara, ve-
reador Mateus Coelho. O encontro 
foi marcado por trocas de experiên-
cias entre os gestores e debateu de-
mandas comuns da área educacio-

nal, como melhorias dos trabalhos 
pedagógicos, falta de profissionais 
nas instituições e a segurança es-
colar.

Inclusão escolar e valorização 
aos atletas locais

Entretanto, um dos temas cen-
trais do encontro foi a inclusão 
escolar. Os secretários presentes 
ressaltaram a importância de am-
pliar o atendimento para os estu-
dantes com deficiência ou outras 
necessidades específicas. Para isso, 
foram elencadas como soluções a 
formação continuada de profes-
sores e a adequação da estrutura 
física das escolas, o que garante a 
equidade no processo de ensino e 
aprendizagem. Visando otimizar os 
resultados de políticas federais na 
região, os representantes também 

compartilharam informações sobre 
a execução dos programas do FNDE 
(Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação).

Em um momento de valoriza-
ção dos projetos esportivos imple-
mentados no município, os atletas 
e alunos da rede pública de Arroio 

do Sal também foram homenagea-
dos neste encontro. Os secretários 
da AMLINORTE puderam conhecer 
a trajetória e as conquistas dos ta-
lentos locais. Ezequiel Dias voltou 
recentemente da Sérvia, onde dis-
putou os Jogos Mundiais Escolares 
2025 pelo SUB-15 de atletismo. 

Já os alunos Mariah Bagatini e Sa-
muel Rolian vem se destacando no 
cenário nacional do jiu-jitsu. Nos 
próximos dias, Mariah disputará 
de campeonato europeu na Itália e 
do Mundial em Dubai, mantendo o 
nome de Arroio do Sal presente no 
cenário esportivo internacional.

Arroio do Sal sedia reunião de secretários de Educação do Litoral Norte

O município de Três Cachoeiras 
comemora seus 37 anos de eman-
cipação com uma programação 
especial que reúne esporte, cultu-
ra, inaugurações e ações voltadas 
à saúde e bem-estar da comuni-
dade. As celebrações iniciam no 
sábado, 26 de abril, com um pas-
seio ciclístico, e seguem até o dia 
4 de maio, domingo.

No domingo, dia 27, o des-
taque fica por conta do Festival 
Sertanejo, que promete animar o 
Ginásio do Santo Anjo a partir das 
19h. Já na segunda-feira (28), será 
lançado o projeto “Três Cachoei-
ras: nossas origens!”, uma inicia-

tiva das Secretarias Municipais de 
Educação e de Cultura e Turismo, 
além da realização de uma Sessão 
Solene na Câmara de Vereadores, 
com a entrega de título honorífico 
ao senhor João Valerim Silveira.

O tradicional feriado de eman-
cipação, em 29 de abril, será ce-
lebrado com a abertura do 11º 
Campeonato Municipal de Bocha, 
enquanto os dias seguintes se-
guem com intensa movimenta-
ção. Na quarta-feira, 30 de abril, 
além dos Jogos Escolares e do 
Baile da Melhor Idade, haverá a 
inauguração da pavimentação as-
fáltica do Morro Azul. No feriado 

do Dia do Trabalhador, torneios 
de beach tennis movimentam a 
Arena Borges.

A prefeita Fabiana Leffa con-
ta que programação foi pensada 
com carinho para que as famílias 
possam festejar o carinho que 
sentem pela cidade. 

Programação do 37º Aniversá-
rio de Três Cachoeiras

26/04 - Sábado  
14h - Passeio Ciclístico come-

morativo aos 37 anos de Três Ca-
choeiras  

Local: Largada no Largo da Pre-
feitura  

15h - Ato de inauguração da 
reforma e elevador da prefeitura

27/04 - Domingo  
19h - Festival Sertanejo  
Local: Ginásio do Santo Anjo

28/04 - Segunda-feira  
10h - Lançamento do Proje-

to “Três Cachoeiras: nossas ori-

gens!”  
Local: Rádio MegaSul FM 103.5  
19h - Sessão Solene na Câmara 

de Vereadores  
Entrega de Título Honorífico ao 

Sr. João Valerim Silveira

29/04 - Terça-feira (Feriado 
Municipal)  

19h45 - Abertura do 11º Cam-
peonato Municipal de Bocha  

Local: Rio do Terra

30/04 - Quarta-feira  
9h - XIX Jogos Escolares: Futsal 

- Categoria Infantil  
Local: EMEF Fernando Ferrari  
13h30 - Oficina de Gastrono-

mia “Da Origem ao Prato”  
Local: Super da Praia  
14h - Baile da Melhor Idade  
Local: Gran Hall Eventos  
16h - Inauguração da Pavimen-

tação Asfáltica do Morro Azul  
Local: Morro Azul  

01/05 - Quinta-feira (Feriado 
do Dia do Trabalhador)  

8h - II Torneio de Beach Tennis 
Feminino e Masculino  

12h - II Torneio de Beach Tennis 
Misto  

Local: Arena Borges

02/05 - Sexta-feira  
9h30 às 16h30 - Dia D da Saúde  
Atividades de promoção à saú-

de  
Local: Rua Damásio José Schef-

fer, nº 138 (em frente à Secretaria 
da Saúde)  

18h - II Torneio de Futevôlei 
Masculino  

Local: Arena Borges

03/05 - Sábado  
13h30 - I Torneio de Vôlei Femi-

nino Quarteto e Masculino  
17h - Torneio de Vôlei Misto  
Local: Arena Borges

04/05 - Domingo  
10h - Abertura da Festa Cam-

peira em comemoração ao 37º 
Aniversário de Emancipação  

Local: CT do Tio Luiz

Três Cachoeiras celebra 37 anos com programação especial

Valorizando atletas locais e a inclusão escolar, município sediou no dia 17 de abril a reunião de secretários da AMLINORTE

No último dia 16 de abril, Passo 
de Torres inaugurou oficialmente 
a Casa do Artesão, um espaço 
dedicado à valorização da cultu-
ra local e ao fortalecimento do 
trabalho dos artesãos da cidade. 
A cerimônia de abertura contou 
com a presença de autoridades 
municipais, artesãos, moradores 
e visitantes.

O objetivo da Casa do Artesão 
– que se localiza na Praça dos Pes-
cadores, na orla do Rio Mampitu-
ba - é oferecer um ambiente que 

promova a troca de experiências, 
a realização de oficinas, exposi-
ções e a venda de produtos feitos 
à mão. A iniciativa busca também 
estimular o desenvolvimento 
econômico e cultural do municí-
pio, além de preservar as tradi-
ções locais.

Durante a inauguração, o pre-
feito Valmir Rodrigues destacou 
a importância de valorizar as 
manifestações culturais de Passo 
de Torres. O Gestor de Cultura, 
Jaime Batista, reforçou o papel 

da Casa do Artesão na promoção 
da economia criativa, que é uma 
das metas do Plano de Cultura, e 
na preservação das tradições da 
região.

A Casa do Artesão já está aber-
ta ao público e convida toda a 
comunidade a conhecer o espaço 
e apoiar o trabalho dos artesãos 
locais. A iniciativa reforça o com-
promisso da administração muni-
cipal em valorizar a cultura e o ta-
lento de Passo de Torres. (FONTE 
– Prefeitura de Passo de Torres)

Inaugurada Casa do Artesão de Passo de Torres 
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De 1º a 4 de maio de 2025, o 
céu do litoral norte gaúcho será 
novamente palco de cores, emo-
ção e aventura com a 35ª edição 
do Festival Internacional de Balo-
nismo de Torres - um dos maiores 
eventos do gênero na América La-
tina. 

O evento é centralizado no Par-
que do Balonismo (na Av. Castelo 
Branco – próximo da entrada prin-
cipal da cidade). Estão previstos 
100 balões para a edição deste 
ano, que vão colorir o céu em meio 
a competições e exibições.  Dentre 

estes balões, o Festival prevê con-
tar com apresentações de 10 ba-
lões de forma (special shapes) de 
formatos inusitados – todos inédi-
tos na cidade (como o Pirate Boy, o 
Índio, o Conde Drácula, o Z-Boy e o 
Tubarão-Martelo) que farão a fes-
ta ainda mais divertida e colorida.

E fazendo justiça ao seu nome, o 
evento deste ano estará realmen-
te internacional, com a presença 
de pilotos de ao menos 6 outros 
países do mundo (além do Brasil): 
Chile, Argentina, Uruguai, Japão, 
Canadá, Nova Zelândia e Armênia.

O Festival Internacional de Ba-
lonismo de Torres realiza várias 
provas competitivas do desporto, 
sendo as mais conhecidas a "Caça 
à Raposa", "Prova da Chave" e "Fly 
In". A "Caça à Raposa" envolve 
seguir um balão raposa e tentar 
acertar um alvo, enquanto a "Pro-
va da Chave" é conhecida pela sua 
dificuldade e prêmio alto (o balo-
nista deve tentar ser o primeiro a 
pegar a chave em um alvo especí-
fico). Já o "Fly In" é uma prova de 
precisão que requer que os pilotos 
acusem um alvo específico. 

Falta pouco para a edição 2025 do Festival 
Internacional de Balonismo de Torres

BALONISMO 

Serão quatro dias de competições emocionantes no ar, shows inesquecíveis em terra, muitas atrações paralelas e diversão! O maior evento 
da modalidade na América do Sul ocorre entre os dias 1° e 4 de maio.

Grandes shows  
Realizado desde o final dos anos 

80 em Torres (RS) – cidade reco-
nhecida por lei federal como Ca-
pital Nacional do Balonismo -   o 
festival é um dos evento mais tra-
dicional da cidade e promete atrair 
milhares de visitantes com uma 
programação diversificada que vai 

muito além dos tradicionais voos e 
competições de balões.

Em 2025, grandes nomes da mú-
sica brasileira irão se apresentar na 
arena montada junto ao Parque do 
Balonismo.  Já no feriado de 1°/05, 
o pop star Nando Reis promete agi-
tar o público. A cantora gospel Isa-

dora Pompeo sobe aos palcos no 
dia 02/05; No dia 03/05, será a vez 
do cantor sertanejo Michel Teló; Já 
em 04/05 o tradicionalismo gaúcho 
de Os Fagundes será a grande atra-
ção, fechando o festival com chave 
de ouro.

O acesso ao Parque do Balonis-

mo é liberado e gratui-
to até as 14h. Depois, 
a entrada é liberada 
mediante o pagamen-
to do ingresso (que 
dá direito também ao 
show do dia no palco 
principal).

Atrações paralelas
O evento também contará com 

o tradicional Espaço da Agricultu-
ra, uma feira comercial com expo-
sitores de diferentes segmentos. 

O Festival terá ainda o Espaço 
Ambiental, em uma área próxi-

mo à arena de balões, diversas 
entidades Governamentais e da 
Sociedade Civil, que atuam com a 
temática ambiental exporão ma-
teriais, ações e projetos. Entre as 
entidades ambientais representa-

das, estarão a REVIS Ilha dos Lo-
bos, Geoparque Cânions do Sul, 
Parque Estadual de Itapeva e Co-
mitê do Rio Mampituba, dentre 
outras.

A presença das soberanas do 

Festival do Balonis-
mo, diversas atrações 
regionais no palco 
cultural (com shows 
durante praticamente todo o 
evento), feira comercial, praça de 

alimentação e gastronomia típica 
são outras atividades de destaque 
para toda a família.

Night Glow
Já estão também definidas as datas 

do Night Glow no Festival Internacional 
de Balonismo em Torres. O espetáculo 
noturno onde os balões, iluminados 
pelos seus maçaricos, criam um verda-
deiro show de luzes  na Capital Nacional 
do Balonismo, ocorrerá em três noites. 
No dia 1° de maio (quinta) são cerca de 
50 balões previstos (números ímpares); 
em 2 de maio (sexta), outors 50 balões 
(desta vez números pares); e o Night 
Glow de 3 de maio (sábado) prevê ser o 
mais especial, com até 100 balões parti-
cipando do espetáculo. Será sempre às 
19h - no Parque do Balonismo - e a dica 

é chegar cedo (pois o público costuma 
ser grande). Lembrando que o evento 
depende das condições climáticas (chu-
va e ventos fortes podem alterar a pro-
gramação)

Dúvidas
Comprei ingresso para área vip ou 

camarote, preciso pagar os 20,00 para 
entrar no parque? Não. O ingresso de 
vip ou camarote já vale para acessar o 
Parque do Balonismo.

 
Quais as formas de pagamento para 

acessar o parque, a área vip e camaro-

te? Pix e cartão de crédito ou débito. 
Não será aceito pagamento em dinheiro.

 
A partir de quantos anos paga para 

entrar no Parque do Balonismo? A par-
tir dos 12 anos paga ingresso para aces-
sar o parque.

Como tudo começou…
O Festival de Balonismo de Torres teve seu início a partir da Fe-

banana, evento agrícola da cidade que começou em 1989, e a partir 
da segunda edição trouxe os balões de ar quente como forma de 
divulgação.

Os balões fizeram tanto sucesso que logo ganharam um evento 
próprio: o 1º Festival Sulbrasileiro de Balonismo. O Festival ganhava 
corpo a cada nova edição, e hoje é a maior referência de atração 
turística da cidade — além das praias, é claro.

O piloto Paulista Sasha Haim é o grande vencedor do Festival em 
Torres, tendo-se sagrado 8 vezes campeão do evento. Murilo Hof-
fmann é o único piloto torrense campeão do evento (tendo vencido 
no ano de 2019).
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DIA 01/05 | QUINTA-FEIRA

07:00 Abertura dos Portões 
do Parque
07:00 Voo de Balões (se 
condições climáticas favorá-
veis)
07:30 Abertura da Feira Co-
lonial (Espaço Rural)
08:00 Abertura da Praça de 
Alimentação, Feira Comer-
cial e Feira de Artesanato
14:00 Shockwave (Palco 
Cultural)
14:00 Início da cobrança de 
ingresso (Entrada gratuita 
até 14h)
15:00 Doce Cravo (Palco 
Cultural)
16:00 Voo de Balões (se 
condições climáticas favorá-
veis)
16:00 Asas ao Vento (Palco 
Cultural)
17:00 Moretti (Palco Cultu-
ral)
18:00 Brendda e Banda 
(Palco Cultural)
19:00 Abertura Oficial do 
Evento
19:00 Abertura da Arena 
de Shows
20:00 Night Glow (Show de 
balões iluminados)
21:00 DJ Rafael Bauer 
(Abertura Show Nacional – 
Palco Principal)
23:00 Show Nacional: Nan-
do Reis (Palco Principal)
23:00 Fechamento da Pra-
ça de Alimentação, Feira Co-
mercial e Feira de Artesana-
to

DIA 02/05 | SEXTA-FEIRA

07:00 Abertura dos Portões 
do Parque
07:00 Voo de Balões (se 
condições climáticas favorá-
veis)
07:30 Abertura da Feira Co-
lonial (Espaço Rural)
08:00 Abertura da Praça de 
Alimentação, Feira Comer-
cial e Feira de Artesanato
14:00 Início da cobrança de 
ingresso (Entrada gratuita 
até 14h)
15:00 Zoo RS (Palco Cultu-
ral)
16:00 Voo de Balões (se 
condições climáticas favorá-
veis)
16:00 Mateando Saudades 
(Palco Cultural)
17:00 Go Back (Palco Cultu-
ral)
18:00 El Mocambo (Palco 
Cultural)
19:00 Ana Leal e Banda 
(Palco Cultural)
19:00 Abertura da Arena 
de Shows
20:00 Night Glow (Show de 
balões iluminados)
21:00 Ministério Bethel 
Church, Misael Monteiro, 
Jesus House e Banda Kadosh 
(Abertura Show Nacional – 
Palco Principal)
23:00 Show Nacional: Isa-
dora Pompeo (Palco Princi-
pal)
23:00 Fechamento da Pra-
ça de Alimentação, Feira Co-
mercial e Feira de Artesanato

DIA 03/05 | SÁBADO

07:00 Abertura dos Portões 
do Parque
07:00 Voo de Balões (se 
condições climáticas favorá-
veis)
07:30 Abertura da Feira Co-
lonial (Espaço Rural)
08:00 Abertura da Praça de 
Alimentação, Feira Comer-
cial e Feira de Artesanato
14:00 6ª Corrida do Fogo – 
Entrega de Kits (na Praça da 
Prainha)
14:00 Início da cobrança de 
ingresso (Entrada gratuita 
até 14h)
14:00 Vem Que Tem (Palco 
Cultural)
15:30 6ª Corrida do Fogo 
– Largada Kids (na Praça da 
Prainha)
15:00 Gustah e Banda (Pal-
co Cultural)
16:00 Voo de Balões (se 
condições climáticas favorá-
veis)
16:00 Art Sútil (Palco Cultu-
ral)
17:00 Samboja (Palco Cul-
tural)
17:30 6ª Corrida do Fogo – 
Largada Adultos (na Praça da 
Prainha)
18:00 Daniela e Thiago 
(Palco Cultural)
19:00 6ª Corrida do Fogo – 
Premiação (na Praça da Prainha)
19:00 Casal Vintage e Ban-
da (Palco Cultural)
19:00 Abertura da Arena 
de Shows

20:00 Night Glow (Show de 
balões iluminados)
21:00 Black Bull Band – 
Vando Lippert (Abertura 
Show Nacional – Palco Prin-
cipal)
23:00 Show Nacional: Mi-
chel Teló (Palco Principal)
23:00 Fechamento da Pra-
ça de Alimentação, Feira Co-
mercial e Feira de Artesanato

DIA 04/05 | DOMINGO

07:00 Abertura dos Portões 
do Parque
07:00 Voo de Balões (se con-
dições climáticas favoráveis)
07:30 Abertura da Feira Co-
lonial (Espaço Rural)
08:00 Abertura da Praça de 
Alimentação, Feira Comer-
cial e Feira de Artesanato
08:00 4º Torres Beach Bike 
(na Praça da Prainha)
14:00 Início da cobrança de 
ingresso (Entrada gratuita 

até 14h)
14:00 Inaudi Ferrari (Palco 
Cultural)
15:00 Premiação do Festival
16:00 Voo de Balões (se con-
dições climáticas favoráveis)
16:00 Mega-Maiden (Palco 
Cultural)
17:00 Abertura da Arena 
de Shows
17:00 Quertina e Banda 
(Palco Cultural)
17:30 Marcos Dias (Aber-
tura Show Nacional – Palco 
Principal)
18:00 Sahumerios (Palco 
Cultural)
19:00 Show Regional: Os 
Fagundes (Palco Principal)
23:00 Fechamento da Pra-
ça de Alimentação, Feira Co-
mercial e Feira de Artesanato

* Toda a programação está 
sujeita à alterações devido 
as condições climáticas ou 
outros imprevistos. 

Confira a programação do 35º Festival Internacional de Balonismo

Começou mais uma edição dos Jo-
gos Escolares, evento tradicional do 
calendário estudantil do município, 
nesta quinta-feira (24). A abertura da 
competição marca também o início 
das comemorações pelos 37 anos de 
emancipação da cidade, que serão ce-
lebrados oficialmente com uma ceri-
mônia especial na noite de sexta-feira 
(25), às 19h, na Escola Felipe Schaeffer.

A primeira modalidade em disputa 
foi o Futsal, com as partidas da cate-

goria Mirim Masculino e Feminino, 
na Escola Felipe. Na sexta-feira (25), 
os jogos seguem com a categoria Ju-
venil Masculino e Feminino, sediados 
na Escola Santo Anjo. No mesmo dia, 
acontece a cerimônia oficial de aber-
tura, também na Escola Felipe, com a 
presença das equipes finalistas da ca-
tegoria Mirim.

A programação do Futsal segue até 
o dia 30 de abril, quando a categoria 
Infantil Masculino e Feminino entra em 

quadra, na Escola Fernando Ferrari.
Durante o ano, os Jogos Escolares 

contemplarão nove modalidades es-
portivas: Futsal, Atletismo, Voleibol, 
Xadrez, Tênis de Mesa, Handebol, Rús-
tica, Basquetebol e Vôlei de Praia. As 
disputas contarão com a participação 
das escolas Angelina Maggi, Josefina 
Boff, Felipe Schaeffer, Fernando Ferra-
ri, Baréa e Navegantes, nas categorias 
Mirim, Infantil e Juvenil, nos naipes 
masculino e feminino.

Começam os Jogos Escolares de 
Três Cachoeiras, com a etapa de futsal

A Prefeitura de Passo de Torres, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Agricultura, tem intensificado 
os trabalhos no campo ao longo 
dos últimos três meses — perío-

do marcado por fortes estiagens 
e, mais recentemente, por chuvas 
intensas que impactaram a rotina 
dos produtores rurais. E nesta se-
mana, foi apresentado um balanço 

das atividades recentes.
Durante a estiagem, a priorida-

de foi garantir água para o abas-
tecimento das criações. Para isso, 
foram abertas ou realizadas ma-

nutenções em cerca de 500 poços, 
além da limpeza e reabertura de 
valos para escoamento das águas 
das chuvas que voltaram a atingir 
a região de Passo de Torres nas 

últimas semanas. Também foram 
prestados auxílios para a produção 
de silagem, importante para a ali-
mentação do gado em períodos de 
escassez.

Secretaria de Agricultura de Passo de Torres apresenta balanço das ações
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VELHA FIGUEIRA 
Á  F I G U E I R A  D O  P A S S A D O  D E  M U I T O S  T O R R E N S E S

Quando se tem mais de sessenta anos, o lado de lá está mais perto
do que o de cá. Por isso, uma das frases que mais ouvimos é:
aproveite o tempo que resta. Mas aí está o problema! Será mesmo
que não aproveitamos o tempo que já passou?
Há uma frase atribuída a John Lennon (ver nota de rodapé no final
da coluna) que diz mais ou menos assim: “A vida é o que Não tenho
certeza, mas acredito que muitos dos mais velhos – ou, talvez, os
"menos jovens" – guardam na memória a imagem de alguma velha
figueira da infância. Sim, uma figueira! Aquela árvore frondosa, com
seu tronco robusto e galhos longos e elevados. Não sei ao certo, mas
parecia ser mais comum avistá-las antigamente, tanto nos
arredores da cidade quanto em áreas mais centrais. Hoje, elas se
tornaram mais raras. Ou, quem sabe, as vemos, mas não as notamos
mais.
Dias atrás, deparei-me com a foto de uma figueira no Facebook, no
grupo “Fotos Antigas de Torres”, acompanhada da pergunta:
"Alguém reconhece esta figueira?".
Como o grupo é frequentado majoritariamente por pessoas com
"mais vivência" – assim como eu –, cada um recordou uma figueira
que marcou sua história. Eu, particularmente, lembrei-me da
figueira que ficava na entrada do bairro Salinas.
Tenho uma grata recordação dela. Recordo-me de ir, com minha
mãe, muitas vezes ao pé dessa figueira para colher as conhecidas
"barbas de pau", utilizadas para enfeitar o pinheiro de Natal. Fizemos
isso por algumas ocasiões. Naquela época, a velha figueira parecia
estar localizada em outra cidade, tamanha era a distância que a
separava do centro.

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3

A velha figueira, certamente
centenária, além de nos
presentear com a "barba de
pau", oferecia uma sombra
generosa para um piquenique
ou para o descanso de quem
passava por ali.
Ela permaneceu ali, solitária,
por longos anos. Contudo,
gradualmente, os antigos
campos, antes habitados
apenas por alguns cavalos e
vacas, foram sendo ocupados
por casas, que acabaram por
esconder a beleza da figueira.
Na verdade, pouco sei sobre a
história dessa figueira em
específico, mas conheço a
história de uma outra – ou
seria a mesma? – onde Picoral
realizava seus piqueniques
anuais.
Guido Muri, em seu livro
"Remembranças de Torres",
relata a existência de uma
famosa figueira próxima ao rio
Mampituba, carinhosamente
apelidada de “Figueira do
Picoral”, devido à sua
assiduidade como
frequentador.
Segundo informações de Ivo
Picoral, filho de José Antônio
Picoral, por volta da década
de 1920, seu pai utilizava a
figueira para celebrações
festivas. O local era assim
descrito:
“A vasta ramagem, com suas
raízes emergentes a um
metro do solo, situava-se à
beira do rio Mampituba e
integrava, com a extensa
vegetação ao redor, a Mata
Atlântica, em terras de Bier
Ullmann, alugadas por
Picoral para o pastoreio de
seu gado e cavalos. 

CONVÊNIOS

 O local ganhou notoriedade
na comunidade depois que o
empresário construiu uma
casa rústica de madeira, com
uma grande mesa, junto à
figueira. Ali eram servidas
refeições elaboradas que o
hoteleiro e sua esposa,
Mathilde Mayer, preparavam
e ofereciam a seus
empregados quando estes se
despediam dos patrões e
retornavam às suas casas
após o término da
temporada de banhos, para
só voltarem no final do ano,
na nova temporada. Com o
tempo, a grande árvore
tornou-se ponto de encontro
de veranistas em alegres
piqueniques.”
Dizem que essa figueira foi
derrubada pelo machado do
progresso, e seu tronco
robusto transformou-se em
uma canoa doada aos
pescadores locais. Essa canoa
teve um fim trágico: em uma
pescaria na Ilha dos Lobos,
virou, e seus quatro
tripulantes morreram
afogados.
Ah! A tal figueira que
mencionei no início desta
crônica não é nenhuma
dessas. Pelo que pude ler nos
comentários dos membros do
grupo, ninguém a identificou.
Contudo, como também
mencionei inicialmente,
muitos dos que visualizaram a
foto arriscaram um palpite,
todas evocando lembranças
de suas infâncias.
E você, guarda alguma
figueira em suas lembranças?

Fonte: Remembranças, Guido Muri. 
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